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ADULTOS MAYORES DE SABINAS TENDRÁN 
ATENCIÓN ESPECIAL: CHANO DÍAZ

Bertha López / FaCtOr
SABINAS, COAH.- El gobierno 
Municipal de Sabinas, brin-
dará atención especial a los 
grupos de adultos mayores 
para facilitarles la ayuda que 
necesitan y crear los espacios 
adecuados para su conviven-
cia, indicó el alcalde José Fe-
liciano Díaz Iribarren, luego de 
asistir unos breves momentos 
a una brigada de servicios 
asistenciales organizada por 
el DIF Coahuila, en el comedor 
comunitario “Santa Cruz”

El evento lo presidió la coor-
dinadora regional del Sistema 
para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Coahuila, Dra. 
Zaidé Habib Castillo junto a 
la presidenta honoraria del 
sistema municipal, Sra. Alma 

Iribarren, la directora del orga-
nismo Aida Aracely Iribarren 
Madrigal y el arquitecto Martin 
Gutiérrez Beltrán, director de 
Urbanismos y Obras Públicas, 
quien asistió con la represen-
tación del presidente munici-
pal. 

Mediante la brigada se ofre-
cieron servicios médicos, cor-
tes de cabello por parte del 
ICATEC, entre otros beneficios 
dirigidos al grupo de personas 
mayores que acuden a diario 
al lugar para recibir sus ali-
mentos calientes. 

El director de obras pú-
blicas, anunció que por ins-
trucciones del alcalde Chano 
Díaz, a partir de la próxima 
semana se dará inicio con los 
trabajos de construcción del 
área de sanitarios.

PÁG. B1

FIRMAN UADEC Y CARBONEROS
CONVENIO DE COLABORACIÓN

Cristina FLOres / FaCtOr
SABINAS, COAH.- En un 
esfuerzo por fortalecer la 
investigación académica y 
la formación profesional, la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila (UAdeC), el Cen-
tro de Investigación de Geo-
ciencias Aplicadas (CIGA), 
la Unión Nacional de Produc-
tores de Carbón y la Unión 
Mexicana de Productores de 
Carbón firmaron un convenio 
general de colaboración aca-

démica, científica y tecnológi-
ca. A través de este acuerdo, 
se espera obtener beneficios 
significativos para los estu-
diantes y fortalecer la vincula-
ción con el sector productivo.

La firma del convenio se 
llevó a cabo con la presencia 
de importantes representan-
tes de cada institución. La 
Universidad Autónoma de 
Coahuila por su rector y re-
presentante legal, el maestro 
en ciencias Jesús Octavio Pi-
mentel Martínez.

El hecho que en minutos se viralizó y conmocionó a los internautas, fue judicializado 
por la FGE confirmó el delegado de la Zona Norte Rigoberto Rodríguez

ANSELMI Y GAGO DEL ÉXITO EN LA LIGA 
MX A ENFRENTAR UNA PESADILLA

PÁG. C1

FaCtOr
SALTILLO, COAH.- Un fuerte 
incendio se desató en la co-
lonia Colinas de San Lorenzo, 
en Saltillo, afectando varias 
viviendas en la zona. El si-
niestro comenzó en horas de 
la tarde, cuando los vecinos 
reportaron que las llamas rá-
pidamente se propagaron, 
alcanzando varias casas y 
causando grandes daños ma-
teriales.

El incendio consumió por 
completo varias viviendas, 
dejando a los residentes pre-
ocupados y desbordados por 
la situación. Afortunadamen-
te, gracias a la pronta inter-

vención de los cuerpos de 
bomberos, las autoridades 
lograron controlar las llamas 
antes de que se extendieran 
a otras áreas de la colonia.

El fuego fue tan intenso que 
varios vecinos tuvieron que ser 
evacuados de sus casas, aun-
que no se reportaron víctimas 
mortales ni personas heridas. 
Sin embargo, algunas perso-
nas sufrieron pérdidas materia-
les significativas. Los bombe-
ros trabajaron durante varias 
horas para sofocar el fuego y 
evitar que se reavivara, mien-
tras que la policía municipal 
cerró las calles cercanas para 
facilitar el trabajo de los servi-
cios de emergencia. PÁG. D3

CONSUME INCENDIO VIVIENDAS; 
BOMBEROS LOGRAN SOFOCARLO

FaCtOr
SENADO DE LA REPÚBLI-
CA.- El senador Miguel Ángel 
Riquelme Solís lanzó una dura 
crítica contra las leyes secun-
darias de la reforma energética 
impulsada por Morena, ase-
gurando que refleja la crisis 
institucional que ha debilitado 
la toma de decisiones en Mé-
xico. “La crisis institucional en 
México durante los últimos seis 
años ha debilitado la toma de 
decisiones con base en el in-

terés público. Entre las princi-
pales causas se encuentran el 
predominio de las ocurrencias 
sobre las políticas planificadas, 
la tendencia a privilegiar lo polí-
tico sobre la razón y la técnica, 
así como la concentración del 
poder”, advirtió.

Riquelme defendió la reforma 
de 2013, promovida por el PRI, 
destacando su visión estratégi-
ca. “La reforma energética de 
2013, impulsada por nosotros 
los priistas, fue diseñada con 
visión de futuro. PÁG. A4

UNA REFORMA ENERGÉTICA SIN
TRANSPARENCIA NI RUMBO: RIQUELME

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

JUDICIALIZAN A ABRAHAM “N” 
TRAS GOLPEAR A DON DANIEL

FaCtOr

PIEDRAS NEGRAS, COAH.- 
Abraham “N”, de 42 años, 
será procesado judicial-

mente por el delito de lesiones 

dolosas luego de agredir física-
mente a don Daniel, un adulto 
mayor, tras un incidente en el 
que este último atropelló y mató 
accidentalmente al perro del 
agresor. El hecho ocurrió en la 
zona centro de Piedras Negras, 
donde el ataque a la víctima se 
dio como reacción de forma 
violenta al trágico accidente.

El delegado de la Fiscalía 
General de Justicia, Rigoberto 
Raúl Rodríguez Ríos, confirmó 
que la denuncia ya fue presen-
tada ante las autoridades, y 
precisó que el caso se persigue 
de oficio, lo que significa que la 
Fiscalía está actuando sin ne-
cesidad de que la víctima for-
mule una denuncia formal por 
el delito.

“Hemos integrado la carpeta 
de investigación para proceder 
con la judicialización del caso”, 
indicó Rodríguez Ríos, quien 
agregó que las pruebas en tor-
no al ataque son claras.

Según el delegado, las auto-
ridades han obtenido grabacio-
nes del momento del agresión, 
las cuales fueron captadas por 
cámaras de seguridad de es-
tablecimientos cercanos al lu-
gar de los hechos, además de 
testimonios de testigos presen-
ciales. Estos elementos serán 

fundamentales para solicitar la 
vinculación a proceso de Abra-
ham “N”, quien podría enfrentar 
severas consecuencias legales 
por sus acciones.

Este caso pone en evidencia 
la gravedad de las reacciones 
impulsivas ante accidentes, y 
las autoridades continúan con 
la recopilación de evidencias 
para determinar las sanciones 
correspondientes.

LLEGARÉ HASTALAS
ULTIMAS CONSECUENCIAS: 

DON DANIEL
“Llegaré hasta las últimas 

consecuencias, esa persona 
está loca”: Don Daniel denun-
cia agresión ante la Fiscalía. 

La mañana de este miérco-
les, Daniel Ortega, de 83 años, 
acudió a la Fiscalía General 
de Justicia para presentar una 
denuncia formal contra Abra-
ham N, el sujeto que lo agredió 
tras un accidente ocurrido en la 
zona centro de Piedras Negras.

En entrevista, Don Daniel 
relató que, luego de atropellar 
accidentalmente a un perro, 
descendió de su vehículo con 
la intención de dialogar sobre 
lo sucedido. Sin embargo, el 
dueño del canino reaccionó de 
manera violenta y lo golpeó sin 

mediar palabra.
Al ser cuestionado sobre qué 

mensaje le daría a su agresor, 
el octogenario fue contundente: 
Esa persona está loca y no debe-
ría andar en la ciudad. PÁG. B1
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FaCtOr

CIUDAD DE MÉXICO.- Mar-
tín Anselmi y Fernando 
Gago comparten más que 
su nacionalidad argentina y 
su carrera como directores 
técnicos. Ambos dejaron 
atrás proyectos en la Liga 
MX con la ilusión de nue-
vos desafíos, solo para ver 
cómo sus sueños se con-
vertían en una pesadilla lle-

na de frustraciones.
Anselmi dejó al Cruz 

Azul para unirse al Porto 
de Portugal, mientras que 
Gago, tras su paso por 
Chivas, cumplió su sueño 
de dirigir a Boca Juniors 
en Argentina. Sin embar-
go, ambos proyectos han 
estado lejos de ser lo que 
esperaban, con resultados 
negativos y eliminaciones 
dolorosas.

PÁG. A4

FaCtOr
SALTILLO, COAH.- “Para no-
sotros, el combate a los incen-
dios forestales y la prevención 
de los mismos es una de las  
prioridades de nuestra admi-
nistración”, manifestó Manolo 
Jiménez Salinas durante la ins-
talación y sesión del Consejo 
Ciudadano para el Combate 
a Incendios Forestales, en la 
que, además, se destacó que 
la temporada 2024 se consoli-
dó como una de las mejores en 
los últimos 20 años en términos 
de respuesta y control del fue-
go.

“Hoy tomamos protesta a los 
nuevos integrantes del Conse-
jo Ciudadano para el Combate 
de Incendios Forestales. 

Gracias a los esfuerzos coor-
dinados, en el 2024 se obtuvie-
ron grandes resultados. Por 
ello nuevamente organismos, 
empresarios y los tres órdenes 
de gobierno unimos fuerzas 
para robustecer nuestro plan 
de prevención y respuesta, 
con el compromiso de proteger 
nuestros bosques y recursos 
naturales. Seguiremos alerta 
y trabajando en equipo para 
prevenir y atender los incen-
dios forestales en Coahuila”, 
destacó.

El Mandatario estatal recor-
dó que desde su campaña, 
hizo un compromiso con todas 
las organizaciones dedicadas 
a este tema, de entrarle con 
todo y ser un gran aliado como 
gobierno.

Comentó que los resultados 
que se obtuvieron en 2024 en 
el tema de combate a incen-
dios forestales fueron suma-
mente positivos, al señalar que 
se redujo de 11 mil a 600 las 
hectáreas afectadas, lo que 
sucedió gracias a un gran tra-
bajo en equipo, gracias a una 
gran coordinación y a la volun-
tad de abordar el tema.

Jiménez Salinas indicó que 
el trabajo de las alcaldesas y 
alcaldes es fundamental en el 
tema de combate a un incen-
dio forestal, a ser los primeros 
respondientes ante un suceso 
de esta naturaleza.

En ese sentido, agradeció y 
reconoció a quienes participan 
en estas labores porque, dijo, 
“aquí todas y todos le entra-

mos al 100 por ciento”.
Manolo Jiménez señaló que 

un pilar fundamental en el com-
bate a incendios forestales, es 
el trabajo coordinado con el 
Ejército Mexicano, con las fuer-
zas armadas, y mencionó que 
para esta temporada hay una 
instrucción especial del Go-
bierno Federal de entrarle con 
mayor fuerza.

JUNTOS POR LA PREVENCIÓN Y EL COMBATE 
A LOS INCENDIOS FORESTALES: MANOLO



La diputada local 
Zulmma Gue-
rrero Cázares se 

ha propuesto ponerle 
el cascabel al gato y 
ha lanzado ya la pre-
gunta de los 65 mil 
habitantes de Sabi-
nas, ¿Dónde están los 
casi 60 millones de 
pesos del parque li-
neal que el gobierno 
federal construiría en 
un terreno contiguo a 
la plaza del ferroca-
rril en Sabinas?

La historia se re-
monta a cuando la 
marca de la cuarta 
transformación co-
menzó a cundir en 
nuestro país: “tirar 
todo porque nada 
sirve y hacer algo 
nuevo”. En el 2010 
durante la gestión 
como presidente de 
Jesús María Mon-
temayor Garza el 
ayuntamiento logró 
la construcción de un 
gimnasio urbano en 
esos terrenos conti-
guos al bulevard ing. 
Luis Flores Noriega, 
dicho gimnasio con-
taba con una infraes-
tructura conveniente 
y adecuada para que 
las familias que así lo 
decidieran acudieran 
a realizar sus ejerci-
cios al aire libre.

Dicho gimnasio fue 
complementado con 
una modesta cancha 
de basketbol que en 
ocasiones era usa-
da por los visitantes 
como canchita de fut-

bol soccer. A una pe-
tición de un grupo de 
aficionados al skate 
(deporte de patine-
ta), el ayuntamiento 
les construyó un es-
pacio acondicionado 
especialmente para 
la práctica de este de-
porte.

Dicho en otras pa-
labras era un espa-
cio que tenía vida, 
sin embargo con la 
ocurrencia del ex-
presidente AMLO de 
compensar mediante 
obras el daño causado 
a las familias mine-
ras por la pérdida de 
sus seres queridos en 
tragedias como Pasta 
de Conchos y El Pi-
nabete fue ordenada 
la demolición de toda 
la infraestructura 
ya descrita para dar 
paso a la construcción 
de un parque lineal 
que representaba una 
inversión muy cerca-
na a los 60 millones 
de pesos.

AMLO habló de la 
construcción de obras 
similares en Múz-
quiz y Nueva Rosi-
ta con mano de obra 
local, asunto que se 
cumplió, como casi 
todo en la 4T, a me-
dias. En Sabinas con 
bombo y platillo se 
anunció el arranque 
de obra. Pero apenas 
pasados unos meses 
la empresa Ferromex 
interpuso un juicio 
de amparo al consi-
derar que dicho pro-

yecto del gobierno 
federal invadía parte 
de su terreno, que tra-
jo como consecuencia 
que bajo la causa le-
gal 692 fueran sus-
pendidos los trabajos 
que ya realizaba allí 
la Secretaría de De-
sarrollo Agrario Te-
rritorial y Urbano 
(SEDATU).

Esta no es la prime-
ra vez que se hace un 
exhorto de este tipo, 
para conocer cual 
es la situación que 
guarda la construc-
ción de dicha obra, 
si no además la can-
tidad de dinero desti-
nada para la misma, 
lo que si es cierto que 
hoy la legisladora lo 
está haciendo de una 
manera más rígida y 
más sólida toda vez 
que está proponiendo 
que en caso de no ser 
posible la construc-
ción de la misma en 
el lugar propuesto, se 
busquen otras alter-
nativas de lugar en 
donde tal vez el bene-
ficio para la comuni-
dad pueda ser mayor.

Zulmma Guerre-
ro es una legislado-
ra que conoce el ofi-
cio, sabe cuales son 
los puntos finos que 
se tienen que tocar 
cuando se trata de 
pedir cuentas a la fe-
deración, motivada 
por la respuesta de 
todos los integrantes 
de la actual legisla-
tura, incluyendo los 
legisladores y legis-
ladoras morenistas 
sabe que lo que está 
exigiendo es un acto 
de justicia para los 
sabinenses que algún 
eco debe encontrar 
en el mediano o largo 
plazo. Perdimos una 
gran presidenta, pero 
tenemos una gran le-
gisladora.

México no tiene 
mucho margen 
frente al velei-

doso, beligerante e im-
predecible presidente 
de EU, Donald Trump. 
El asunto de El Mayo 
tomó a las autorida-
des con los dedos en la 
puerta. Los abogados 
han resuelto litigar en 
los medios y en la are-
na política, poniendo 
en jaque al gobierno 
mexicano. En una pri-
mera carta el secues-
trado/detenido precisó 
que Melesio Cuén fue 
ultimado en el mis-
mo lugar donde él fue 
secuestrado por Joa-
quín Guzmán López 
y a donde asistiría 
el gobernador Rubén 
Rocha. Antes, la fisca-
lía de Sinaloa divul-
gó que Melesio Cuén 
había sido asesinado 
en una gasolinera en 
un intento frustrado 
de robo del vehículo. 
La FGR probó que, El 
Mayo en cuanto al ase-
sinato de Cuén dijo la 
verdad. Las autorida-
des morenistas de Si-
naloa habían mentido 
y encubierto el crimen, 
lodazal del que el pre-
sidente López Obra-
dor pretendió salir con 
la exigencia a EU de 
aclarar su involucra-

miento en el secuestro 
del jefe criminal.

Mucho está en el te-
rreno de la especula-
ción por la gravedad 
del asunto, sus impli-
caciones y porque hay 
ocultamiento de infor-
mación de las autori-
dades norteamerica-
nas y engaño por las 
mexicanas, como la 
protección al gober-
nador Rubén Rocha, 
inequívocamente im-
plicado en el encubri-
miento y quizá en el se-
cuestro y homicidio de 
Cuén y de los acompa-
ñantes de El Mayo en 
la finca del encuentro, 
supuestamente para 
mediar para resolver el 
conflicto universitario, 
desencuentro entre dos 
exrectores, el goberna-
dor Rocha y el dipu-
tado Melesio Cuén. La 
impunidad de la que 
ha gozado el manda-
tario se vuelve contra 
el régimen. En mala 
hora las autoridades 
norteamericanas ha-
blan reiteradamente 
de complicidad del go-
bierno mexicano con 
los cárteles de la droga.

El problema crece 
con la segunda carta, 
que merece muchas 
interpretaciones, des-
de una amenaza al go-

bierno por el detenido, 
hasta invocar su dere-
cho a legítima defensa 
por la irregularidad de 
su detención, tenien-
do como referencia y 
precedente de décadas 
atrás del Dr. Álvarez 
Machain y el acuerdo 
ulterior entre los go-
biernos de EU y Mé-
xico. Álvarez Machain 
quien fue regresado al 
país por exigencia de 
las autoridades mexi-
canas por el secuestro 
del que había sido ob-
jeto, previo a su tras-
lado a EU por agentes 
de la DEA. La analo-
gía se complica no por 
razones legales, sino 
por el distinto entorno 
y la diferente calidad 
de los inculpados. Im-
posible que El Mayo 

sea regresado, lo saben 
todos y, efectivamente, 
es un candidato natu-
ral a la pena de muer-
te, que llama la aten-
ción su preocupación 
cuando él y los suyos 
por décadas han rega-
do al país con sangre 
inocente.

Es evidente que las 
autoridades norteame-
ricanas intervinieron 
en el secuestro de El 
Mayo y también que 
hay irregularidad en 
la detención. Precisa-
mente para esos casos 
el presidente Trump 
declaró a los cárteles 
mexicanos como orga-
nizaciones terroristas 
internacionales. Con 
ello las autoridades 
norteamericanas tie-
nen la más amplia li-

bertad para investigar, 
actuar, detener y ase-
sinar a los presuntos 
enemigos. Mientras 
que las autoridades 
mexicanas se mueven 
en el plano de la nor-
malidad, las autorida-
des norteamericanas 
y la opinión pública 
mexicana y norteame-
ricana se plantan en 
la excepcionalidad que 
representa la desbor-
dada violencia de los 
cárteles.

Equívoca decisión 
del despacho de abo-
gados vinculado a 
Morena de asumir la 
defensa legal de El 
Mayo. Los voceros del 
régimen han actuado 
con desacierto. Tan 
sencillo era decir que 
los abogados asumen 
la representación legal 
de sus clientes a partir 
de un contrato de ser-
vicios, no de compli-
cidad o identidad, lo 
que invalida cualquier 
inferencia que asocie a 
los abogados con More-
na, el gobierno o con la 
actividad delictiva de 
su cliente. La misma 
presidenta se enreda 
en el asunto y ha sido 
ridículo trasladar al 
PAN el tema por una 
intervención irrele-
vante de una diputada 

en actividad regular 
del Congreso. Después 
del éxito temporal con 
Trump, El Mayo está 
haciendo ver mal a 
la presidenta Shein-
baum, no se diga a to-
dos los demás que han 
participado, mientras 
la oposición ha sacado 
buena raja sin adver-
tir que esto debilita a 
México ante la ame-
naza que representa la 
beligerancia de Donald 
Trump. Por su parte el 
fiscal Gertz ha sacado 
con acierto y oficio las 
castañas del fuego.

Sobra imaginación 
para especular una 
supuesta infidencia de 
El Mayo. Sin embar-
go, la carta da cuenta 
de que no hay arreglo 
aceptable para él por 
las autoridades de EU 
y es posible que una 
condena a muerte sea 
el trofeo que Trump 
pretenda en su reno-
vada lucha contra las 
drogas. México y sus 
autoridades han per-
dido claridad de qué 
hacer por la sencilla 
razón que les resulta 
imposible entender la 
excepcionalidad que 
representa el presiden-
te americano y su em-
peño para imponerse a 
todo y todos.
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¿Y EL PARQUE?

EN MAL MOMENTO EL 
ASUNTO DE EL MAYO 

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES FEBRERO
Efemérides de Febrero

comunicacioninterna@sep.gob.mx
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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CIUDAD DE MÉXICO.- 
Personal de la Secretaría de 
Marina-Armada de México 
(Semar), adscrito a la Décima 
Región Naval, en coordina-
ción con la Fiscalía General de 
Justicia de Oaxaca (FGJEO) 
y la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana lo-
cal, detuvieron en Juchitán, a 
19 presuntos delincuentes que 
operaban en la región del Ist-

mo de Oaxaca.
La institución naval indicó 

que las detenciones se llevaron 
a cabo en diversos operativos 
y se aseguraron siete armas, 
35 cargadores de diferentes 
calibres, más de mil 300 cartu-
chos, diversas dosis de droga y 
dos vehículos.

Los detenidos y los objetos 
asegurados fueron puestos a 
disposición del Ministerio Pú-
blico para determinar su situa-
ción jurídica.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
expanista Miguel Ángel Yunes 
se unió formalmente al grupo 
parlamentario de Morena en 
el Senado, así lo dio a conocer 
este día en la sesión del Pleno 
de la Cámara Alta.  Durante el 
inicio de la sesión, la secretaria 
de la Mesa Directiva, Verónica 
Noemí Camino Farjat, informó 
sobre el oficio que envió el le-
gislador: “Se recibió una comu-
nicación suscrita por el senador 
Miguel Ángel Yunes Márquez, 
con la que informa su voluntad 
de sumarse al grupo parlamen-
tario de Morena”, detalló. 

Por lo que la Mesa Directi-
va se dio por enterada, cabe 
resaltar que la semana pasada, 
el legislador se afilió al partido 
Morena en las instalaciones del 
Senado de la República, esto en 
agradecimiento al buen recibi-
miento que tuvo luego de votar 
en favor de la reforma al Poder 
Judicial el año pasado.  

Al respecto, la senadora del 
PAN, Raquel Bonilla, pidió la 
palabra, misma que fue otorga-
da al final de la sesión, y pidió 
negar la afiliación a Morena 
del legislador Miguel Ángel 
Yunes, por sus procesos de de-
safiliación del partido albiazul. 

“Por tratarse esto de un tema 
de relevancia política en mi 
estado, que es Veracruz, pero 
también por tratarse de interés 
público para las veracruzanas y 

veracruzanos que nos han dado 
el voto de confianza, para que 
una servidora y Morena lo re-
presentáramos en el Senado, 
quiero pedirle a esta Presiden-
cia que ante la solicitud del 
senador Miguel Ángel Yunes, 
de incorporarse al grupo parla-
mentario de Morena, pues ésta 
sea negada hasta que resuelva 
sus problemas que tiene. Ha 
iniciado un proceso con las au-
toridades electorales, precisa-
mente por su desincorporación 
al PAN”, detalló. 

Sin embargo, el presidente 
de la Mesa Directiva del Sena-
do, Gerardo Fernández Noro-
ña, le explicó que esa solicitud 
la tiene que hacer el grupo par-
lamentario de Morena y no a la 
Mesa Directiva, ya que no le 
compete.  “No le corresponde 
a esta Mesa Directiva decidir 
sobre el particular, le corres-
ponde en todo caso al grupo 
parlamentario de Morena to-
mar la decisión que usted está 
planteando. Por consiguiente, 
le pediría que haga la solicitud, 
a través del coordinador del 
grupo, para que en la sesión del 
propio grupo traten este tema”, 
detalló.

FACTOR

CHILE.- Al tiempo que Chi-
le vuelve a la normalidad, au-
mentan las interrogantes sobre 
el masivo apagón que dejó el 
martes (25.02.25) al 95% de la 
población sin suministro eléc-
trico por varias horas. El país se 
vio afectado en una extensión 
de más de tres mil kilómetros 
por esta situación, que llevó al 
gobierno a decretar estado de 
catástrofe e imponer toque de 
queda durante la noche.

El corte del servicio, el ma-
yor en más de una década ocu-
rrió sorpresivamente pasadas 

las 15.00 hrs., hora local, en 
medio de las altas temperaturas 
veraniegas, y generó una serie 
de impactos, desde la evacua-
ción del metro de Santiago, 
caos en el tránsito, problemas 
en la cobertura de telefonía mó-
vil y suspensión de clases, hasta 
la interrupción de faenas mine-
ras e industriales.

El suministro comenzó a ser 
restablecido por sectores, pero 
hasta entrada la noche una parte 
del país seguía a oscuras. Esta 
mañana se había normalizado 
el suministro para más del 97% 
de los hogares y fue levantado 
el estado de excepción. Los or-
ganismos regulatorios comen-
zarán las investigaciones para 
determinar responsabilidades.

En Chile, el servicio eléc-
trico está en manos de empre-
sas privadas y el Coordinador 
Eléctrico Nacional (CEN), un 
organismo público autónomo, 
técnico e independiente, es el 
encargado de coordinar la ope-
ración del sistema. Este episo-
dio pone en cuestionamiento 
cuán vulnerable es la red eléc-
trica chilena.

FACTOR

VATICANO.- El Vaticano dijo 
que la salud del Pontífice, que 
lleva doce días hospitalizado 
por una doble neumonía, sigue 
en “pronóstico reservado”. El 
papa Francisco, que padece una 
doble neumonía, sigue “crítico 
pero estable”, anunció el Va-
ticano el martes (25.02.2025) 
por la noche, en el 12º día de 
su hospitalización, subrayando 
que el pontífice, de 88 años, 
había trabajado durante el día. 
“El estado clínico del Santo 
Padre sigue siendo crítico pero 
estable”, indicó la Santa Sede 
en un breve comunicado, en el 
que agregó que “el pronóstico 
permanece reservado”.

La salud de Jorge Bergoglio 
preocupa en todo el mundo 
pero el Vaticano precisó que el 
jesuita permanece activo: “Por 
la mañana, después de recibir 
la eucaristía, reanudó su traba-
jo”. Además, se sometió a un 
“TAC [tomografía computari-
zada] de control programado 
para el monitoreo radiológico 
de la neumonía bilateral”, una 
infección del tejido pulmonar 
potencialmente mortal. Por la 
noche, decenas de miembros 
de la comunidad argentina en 
Roma se congregaron en su 
iglesia “nacional”, Santa Ma-
ría Dolorosa, para orar por su 
compatriota.

Ante una iglesia, presidida 
por la bandera argentina y la 
Virgen de Luján, su patrona, el 
cardenal italiano Baldo Reina 
reclamó una “oración coral” 
para que “el Señor dé al papa 

Francisco salud, fortaleza (...), 
capacidad para enfrentar este 
momento”. Horas antes, pese 
a la lluvia, cientos de fieles se 
congregaron por segundo día 
consecutivo en la plaza de San 
Pedro para rezar para que el 
papa se recupere. La escena re-
cordaba a las concentraciones 
que hubo antes de que se mu-
riera Juan Pablo II, en 2005, 
pero el cardenal hondureño 
Óscar Rodríguez Maradiaga, 
quien coordinó el Consejo de 
Cardenales del papa, señaló 
que “aún no es momento para 
que él se vaya al cielo”.

“Es alguien que no retroce-
de ante las dificultades, no se 
desanima, no se paraliza y no 
deja de avanzar”, dijo al dia-
rio La Repubblica. Frente al 
hospital Gemelli se congre-
gó una multitud de fieles de 
origen vietnamita, rezando y 
cantando, observó AFPTV. 
Esta hospitalización, la cuarta 
y más larga desde 2021, está 
causando gran preocupación 
por los problemas previos que 
han debilitado la salud del 
papa en los últimos años. En-
tre otras cosas, se ha sometido 
a operaciones en el colon y el 

abdomen y ha tenido dificulta-
des para caminar.

La hospitalización del papa, 
líder espiritual de 1.400 millo-
nes de católicos, ha reabierto 
las interrogantes sobre su ca-
pacidad para desempeñar sus 
funciones. El derecho canóni-
co no prevé ninguna disposi-
ción en caso de un problema 
grave que pueda afectar a su 
lucidez. También reavivó las 
especulaciones sobre la posi-
bilidad de que Francisco re-
nuncie, aunque ha dicho varias 
veces que ese momento aún no 
ha llegado.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Trabajos de in-
teligencia y gabinete 

de elementos de infantería de 
la Armada de México (Semar) 
lograron ubicar, en la colonia 
Centro de la alcaldía Cuauhté-
moc de la Ciudad de México, 
un inmueble donde se produ-
cían pasaportes, visas, licen-
cias de conducir y tarjetas de 
circulación falsas. Durante 
un operativo conjunto entre 
elementos navales, efectivos 
de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Policía de 
Investigación y Ministerios 
Públicos de la Fiscalía Gene-
ral de Justicia de la capital del 
país, se logró el aseguramiento 
del inmueble ubicado en la ca-
lle Palma Norte, donde encon-
traron 122 dosis de marihuana 
y 350 gramos de marihuana a 
granel.

Autoridades incautan gran-
des cantidades de documentos 
apócrifos, droga y equipo es-
pecializado en la falsificación.

ASIMISMO,
SE ASEGURARON

• 22 micas con hologramas de 
documentos oficiales.

• 18 plantillas con diversos 
hologramas vehiculares.

• 21 licencias de conducir.

• 18 tarjetas de circulación.
• 16 identificaciones extran-

jeras.
• 12 identificaciones nacio-

nales.
• 12 pasaportes.

• 10 facturas.
• 8 actas.
• 3 visas.

• 2 CURP.
• 1 cartilla militar.

• 1 chequera.
• 1 sello de la Universidad del 

Valle de México.
• 1 sello del Sistema Nacional 

Educativo.
• 1 sello del Escudo Nacional.

• 1 RFC.
Todo lo anterior, apócrifo.

ADEMÁS,
SE CONFISCARON

• 1 paquete de moldes alfanu-
méricos.

• 1 guillotina fotográfica.
• 2 CPU’s.

• 2 remachadoras manuales.
En dos cateos simultáneos en 

inmuebles de la calle de Chile, 
en la colonia Lagunilla Centro, 
alcaldía Cuauhtémoc, se logró 
la detención de Brandon Abdul 
“N”, Ángel Uriel “N” y Sonia 
“T”, quienes tenían en su po-
der:
• 276 dosis de metanfetamina.
• 3,500 gramos de marihuana 

a granel.
• 2 teléfonos celulares.

Paralelamente, se realizaron 
dos cateos en la calle de Tacu-
ba, colonia Centro, donde se 
detuvo a Joselito “N”, de 37 
años, con:

• 50 dosis de metanfetamina.
• 62 dosis de cocaína.

• 200 gramos de marihuana a 
granel.

• 100 identificaciones diversas 
(apócrifas).

• 1 teléfono celular.
En el segundo inmueble, sin 

personas detenidas, se confis-
caron:

• 50 dosis de cocaína.
• 48 dosis de piedra.

• 50 dosis de marihuana.
• 500 gramos de marihuana a 

granel.
• 1 cargador abastecido con 

10 cartuchos útiles.
• 38 cartuchos útiles de diver-

sos calibres.
• 1 máquina identificadora de 

billetes falsos.
• 1 plastificadora térmica.

• 16 cajas de micas con sellos 
de autenticidad de diversos 
documentos (INE y visas).

• 1 CPU.
• 1 chaleco táctico.
• 2 identificaciones.
• 1 arma de fuego.

• 4 prensas de serigrafía.
En un cuarto cateo, se logró 

la detención de Diego Abraham 
“N” en el inmueble ubicado en 
la Avenida Morelos Poniente 
9a, Colonia Pueblo Milpa Alta, 
San Salvador Cuauhtenco, al-
caldía Milpa Alta, quien tenía 
en su poder dinero en efectivo 
y distintos estupefacientes.

SEMAR detecta y asegura inmuebles con documentación falsa en la CDMX

Captura Marina a 19 presuntos 
delincuentes en Juchitán, Oaxaca

Miguel Ángel Yunes ya es,
formalmente, senador de Morena

Chile a oscuras: las razones 
del masivo apagón

EL PAPA FRANCISCO SIGUE CRÍTICO PERO ESTABLE
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SENADO DE LA REPÚ-
BLICA.- El senador Miguel 
Ángel Riquelme Solís lanzó 
una dura crítica contra las le-
yes secundarias de la reforma 
energética impulsada por Mo-

rena, asegurando que refleja 
la crisis institucional que ha 
debilitado la toma de decisio-
nes en México. “La crisis ins-
titucional en México durante 
los últimos seis años ha debi-
litado la toma de decisiones 
con base en el interés público. 

Entre las principales causas se 
encuentran el predominio de 
las ocurrencias sobre las polí-
ticas planificadas, la tendencia 
a privilegiar lo político sobre 
la razón y la técnica, así como 
la concentración del poder”, 
advirtió.

Riquelme defendió la refor-
ma de 2013, promovida por 
el PRI, destacando su visión 
estratégica. “La reforma ener-
gética de 2013, impulsada por 
nosotros los priistas, fue di-
señada con visión de futuro. 
Asegurando la propiedad de la 

Nación sobre los recursos, pro-
moviendo inversiones estraté-
gicas y garantizando un equili-
brio entre el sector público y el 
sector privado”, sostuvo.

El senador criticó la nueva 
reforma al señalar que Morena 
ha decidido mantener la aper-
tura al capital privado, pero 
eliminando los mecanismos 
de supervisión. “¿Y el Esta-
do de Derecho hoy qué hace 
Morena? Con todo y aliados 
mantienen la apertura del ca-
pital privado, pero eliminan la 
transparencia y los contrapesos 
institucionales. Buscan de nue-
va cuenta entregar los recursos 
del pueblo a la discrecionali-
dad de quien hoy gobierna para 
seguir comprando voluntades y 
conciencias”, denunció.

Recordó que hace una dé-
cada se acusó al PRI de “ven-
depatrias” por abrir el sector 
energético a la inversión pri-
vada, pero que ahora el oficia-
lismo está aplicando el mismo 
modelo, solo que sin controles. 
“Hace 10 años nos acusaron 
de vendepatrias. Mientras que 
hoy el oficialismo presenta la 
misma reforma, pero ahora 
como una alianza estratégica 
con visión de futuro. ¿Cómo le 
podemos llamar a su reforma? 
¿Tanto por México, segunda 
parte, o neoliberalismo del 
bienestar?”, ironizó.

Riquelme también señaló las 
contradicciones en el discurso 
del gobierno sobre el sector 
energético. “Nos acusaron de 
traidores por impulsar la par-
ticipación del sector privado. 
Pero, curiosamente, su pro-
puesta también lo hace, solo 
que sin transparencia ni contra-
pesos institucionales”, destacó.

Criticó además los proble-
mas de la refinería de Dos 
Bocas, proyecto estrella del 
gobierno federal. “La refi-
nería de Dos Bocas, que nos 
vendieron como la solución a 
la soberanía energética, sigue 
sin producir un solo barril de 
gasolina. La alta salinidad y el 
agua en el crudo han dañado 
la infraestructura, las desala-
doras costosas no funcionan y 
los sobrecostos han disparado 
el proyecto a más de 20 mil 
millones de dólares. ¿Quiénes 
son entonces los verdaderos 
traidores?”, cuestionó.

El senador también advirtió 
sobre los riesgos de las nuevas 
disposiciones para el sector 
eléctrico y la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). “Esta 
reforma busca fortalecer artifi-
cialmente a la CFE, obligándo-
la a mantener al menos el 54% 
de la generación eléctrica, sin 
considerar la viabilidad finan-
ciera ni la inversión necesaria 
en infraestructura”, explicó.

UNA REFORMA ENERGÉTICA SIN TRANSPARENCIA NI RUMBO: RIQUELME

Se instala y sesiona el Con-
sejo Ciudadano para el 
Combate a Incendios Fores-
tales

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
“Para nosotros, el com-
bate a los incendios fo-

restales y la prevención de los 
mismos es una de las  priorida-
des de nuestra administración”, 
manifestó Manolo Jiménez Sa-
linas durante la instalación y 
sesión del Consejo Ciudadano 
para el Combate a Incendios 
Forestales, en la que, además, 
se destacó que la temporada 
2024 se consolidó como una de 
las mejores en los últimos 20 
años en términos de respuesta 
y control del fuego.

“Hoy tomamos protesta a los 
nuevos integrantes del Consejo 
Ciudadano para el Combate de 
Incendios Forestales. 

Gracias a los esfuerzos coor-
dinados, en el 2024 se obtu-
vieron grandes resultados. Por 
ello nuevamente organismos, 
empresarios y los tres órdenes 
de gobierno unimos fuerzas 
para robustecer nuestro plan de 
prevención y respuesta, con el 
compromiso de proteger nues-
tros bosques y recursos natura-
les. Seguiremos alerta y traba-
jando en equipo para prevenir 
y atender los incendios foresta-
les en Coahuila”, destacó.

El Mandatario estatal recor-
dó que desde su campaña, hizo 
un compromiso con todas las 

organizaciones dedicadas a 
este tema, de entrarle con todo 
y ser un gran aliado como go-
bierno.

Comentó que los resultados 
que se obtuvieron en 2024 en 
el tema de combate a incen-
dios forestales fueron suma-
mente positivos, al señalar que 
se redujo de 11 mil a 600 las 
hectáreas afectadas, lo que su-
cedió gracias a un gran trabajo 
en equipo, gracias a una gran 
coordinación y a la voluntad de 
abordar el tema.

Jiménez Salinas indicó que 
el trabajo de las alcaldesas y 
alcaldes es fundamental en el 
tema de combate a un incendio 
forestal, a ser los primeros res-
pondientes ante un suceso de 
esta naturaleza.

En ese sentido, agradeció y 

reconoció a quienes participan 
en estas labores porque, dijo, 
“aquí todas y todos le entramos 
al 100 por ciento”.

Manolo Jiménez señaló que 
un pilar fundamental en el 
combate a incendios forestales, 
es el trabajo coordinado con 
el Ejército Mexicano, con las 
fuerzas armadas, y mencionó 
que para esta temporada hay 
una instrucción especial del 
Gobierno Federal de entrarle 
con mayor fuerza, de reforzar 
este compromiso. 

Señaló que Coahuila se en-
cuentra listo para enfrentar 
esta temporada de incendios 
con helicópteros equipados, 
avionetas para reconocimiento 
y movilización de personal; así 
como tecnología, equipo.

Anunció que el próximo mes 

de marzo se estarán entregando 
vehículos, uniformes, equipo y  
herramientas a las y los briga-
distas de nuestro estado.

“Este es un día importante 
porque, si bien ya estamos or-
ganizados y coordinados, en 
el tema de combate a incen-
dios forestales nunca podemos 
bajar la guardia”, mencionó 
Manolo Jiménez, y reiteró su 
compromiso con el combate a 
los incendios forestales, para 
que este 2025 sea un buen año.

Susana Estens de la Garza, 
secretaria de Medio Ambiente, 
informó sobre las acciones que 
destacaron en lo que va de la 
actual administración, como la 
inversión histórica de 50 millo-
nes de pesos en equipamiento, 
herramientas, vehículos, ra-
diocomunicación, entre otros; 

además de la capacitación a 
500 brigadistas. 

Dijo que en materia de pre-
vención y manejo del fuego 
se construyeron 55.4 km de 
brechas cortafuego; 61 km. de 
brechas rehabilitadas; 45 km 
de líneas negras; y 45 hectá-
reas de manejo mecánico de 
combustible (podas bajas de 
ramos secas y apilamiento).

Por su parte, Óscar Pimentel 
González, secretario de Go-
bierno, señaló que la preserva-
ción de nuestras áreas y recur-
sos naturales es una condición 
insoslayable para cimentar un 
desarrollo económico soste-
nible, y mejorar la calidad de 
vida de las familias coahuilen-
ses.

“La prevención y combate de 
incendios forestales es una res-

ponsabilidad compartida que 
requiere de un gran esfuerzo de 
coordinación y de colaboración 
permanente. Las comunidades 
rurales, los propietarios de pre-
dios campestres, los gobiernos 
municipales, el Ejército Mexi-
cano, la Guardia Nacional, y 
las diversas dependencias del 
Gobierno Federal y del Estatal, 
somos responsables de la con-
servación y protección de estas 
áreas naturales”, mencionó.

David Valladares Sánchez, 
director Amigos de la Sierra, 
A.C., reconoció la gran labor 
que bajo el liderazgo del go-
bernador Manolo Jiménez han 
hecho todas las autoridades 
presentes en este Consejo en el 
tema de prevención y combate 
a incendios forestales.

En este consejo participaron, 
además, Felipe Mery Ayup, 
magistrado Presidente del Tri-
bunal Superior de Justicia del 
Estado; Javier Díaz González, 
presidente municipal de Salti-
llo; Erik Covarrubias Aguirre, 
suplente Legal de Desarrollo 
Forestal de la CONAFOR en 
el Estado; General José Luis 
Sedano Ramírez, Comandan-
te y Coordinador Estatal de la 
11a.Brigada de la Policía Mi-
litar, y de la Guardia Nacional 
en Coahuila.

Alcaldes y alcaldesas de di-
ferentes municipios de la en-
tidad; organizaciones civiles; 
mandos militares, rectores de 
instituciones educativas, fun-
cionarios estatales y munici-
pales.

JUNTOS POR LA PREVENCIÓN Y EL COMBATE 
A LOS INCENDIOS FORESTALES: MANOLO
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El go-
bierno Municipal de Sabinas, 
brindará atención especial a los 
grupos de adultos mayores para 
facilitarles la ayuda que necesi-
tan y crear los espacios adecua-
dos para su convivencia, indicó 
el alcalde José Feliciano Díaz 
Iribarren, luego de asistir unos 
breves momentos a una brigada 
de servicios asistenciales orga-
nizada por el DIF Coahuila, en 
el comedor comunitario “Santa 
Cruz”

El evento lo presidió la coor-
dinadora regional del Sistema 
para el Desarrollo Integral de 

la Familia (DIF) Coahuila, 
Dra. Zaidé Habib Castillo jun-
to a la presidenta honoraria del 
sistema municipal, Sra. Alma 
Iribarren, la directora del orga-
nismo Aida Aracely Iribarren 
Madrigal y el arquitecto Martin 
Gutiérrez Beltrán, director de 
Urbanismos y Obras Públicas, 
quien asistió con la representa-
ción del presidente municipal. 

Mediante la brigada se ofre-
cieron servicios médicos, cor-
tes de cabello por parte del 
ICATEC, entre otros beneficios 
dirigidos al grupo de personas 
mayores que acuden a diario al 
lugar para recibir sus alimentos 
calientes. 

El director de obras públicas, 
anunció que por instrucciones 
del alcalde Chano Díaz, a partir 
de la próxima semana se dará 
inicio con los trabajos de cons-
trucción del área de sanitarios, 
un compromiso que estableció 
el edil, en su reciente visita al 
comedor, donde convivió con 
los adultos mayores. 

El comedor comunitario 
“Santa Cruz” atiende a diario 
a 64 personas, de las cuales 40 
acuden presencialmente, mien-
tras al resto de los beneficiados 
lo reciben en su domicilio. 

El presidente municipal, se 
retiró previamente para atender 
otras actividades de su agenda.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El tiem-
po, testigo incansable de la his-
toria de Sabinas, vuelve a mar-
car su compás en el corazón de 
la ciudad. Este miércoles 26 de 
febrero, el reloj de la Presiden-
cia Municipal retoma su andar, 
devolviendo a los sabinenses 
un emblema de su identidad 
y un puente con el pasado. Su 
historia, llena de momentos de 
esplendor y silencios prolonga-
dos, revive con su rehabilita-
ción, coincidiendo con los 70 
años de su colocación.

Corría el año de 1955 cuando 
el Club de Leones, en un acto 
de generosidad y compromiso 

con la comunidad, donó el reloj 
que desde entonces se convirtió 
en un símbolo de la ciudad. Du-
rante décadas, sus campanadas 
acompañaron la vida cotidiana 
de Sabinas, marcando el inicio 
de las jornadas, las reuniones y 
los encuentros.

Sin embargo, el tiempo tam-
bién impone pausas. De acuer-
do con el cronista municipal 
profesor Ramiro Flores Mora-
les, en 1970, el reloj se detuvo, 
su mecanismo se agotó y el si-
lencio ocupó el espacio que an-
tes llenaban sus sonidos. Pero 
no fue el final. Años después, 
tras un esfuerzo por recuperar-
lo, volvió a la vida, funcionan-
do con renovada energía hasta 

finales de la década de 1980. 
Fue entre 1986 y 1988, durante 
la administración del entonces 
presidente municipal, licencia-

do Jesús María Montemayor 
Seguy, cuando el reloj dejó de 
latir nuevamente. Desde en-
tonces, su estructura se convir-

tió en un testigo silente de las 
transformaciones de Sabinas.

Su historia también está mar-
cada por los liderazgos que 
apostaron por su permanencia. 
Fue durante la gestión del alcal-
de Juan Rodríguez cuando este 
emblema fue colocado por pri-
mera vez, y ahora, siete décadas 
después, vuelve a recuperar su 
esplendor gracias al esfuerzo del 
presidente municipal José Feli-
ciano “Chano” Díaz Iribarren, 
quien impulsó su rehabilitación 
como un homenaje a la memoria 
de Sabinas y a las generaciones 
que han crecido bajo su sombra.

El regreso de su sonido, que 
esta vez incluye el Himno Na-
cional Mexicano que sonó al 

mediodía de este miércoles es 
más que una reparación técni-
ca. Es un llamado a la nostal-
gia, un vínculo con aquellos 
días en los que las familias lo 
tomaban como referencia para 
sus actividades diarias. Es tam-
bién un testimonio de cómo Sa-
binas honra su pasado mientras 
mira al futuro con esperanza.

Este 26 de febrero, cuando 
sus manecillas reanudan su 
marcha, no es solo un mecanis-
mo el que vuelve a funcionar. 
Será el corazón mismo de Sa-
binas el que, con cada campa-
nada, cada sonido, recordará 
a sus habitantes que el tiempo 
avanza, pero la historia y la 
identidad permanecen intactas.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En un 
esfuerzo por fortalecer la in-
vestigación académica y la for-
mación profesional, la Univer-
sidad Autónoma de Coahuila 
(UAdeC), el Centro de Investi-
gación de Geociencias Aplica-
das (CIGA), la Unión Nacional 
de Productores de Carbón y la 
Unión Mexicana de Producto-
res de Carbón firmaron un con-
venio general de colaboración 
académica, científica y tecno-
lógica. A través de este acuer-
do, se espera obtener beneficios 
significativos para los estudian-
tes y fortalecer la vinculación 
con el sector productivo.

La firma del convenio se lle-
vó a cabo con la presencia de 
importantes representantes de 
cada institución. La Universi-
dad Autónoma de Coahuila por 
su rector y representante legal, 

el maestro en ciencias Jesús 
Octavio Pimentel Martínez. Por 
su parte, la Unión Mexicana de 
Productores de Carbón por su 
presidente, José Bogar Monte-
mayor Garza, mientras que la 
Unión Nacional de Producto-
res de Carbón contó con la re-
presentación de su presidente y 
representante legal, el ingeniero 
César Luis Ceniceros Marín.

Durante la firma del acuer-
do, también estuvo presente 
el doctor Luis Fernando Ca-
macho Ortegón, del Centro de 
Investigación de Geociencias 
Aplicadas (CIGA), quien des-
tacó la relevancia de este tipo 
de convenios en la generación 
de conocimientos aplicados y 
en la consolidación de la cola-
boración entre la academia y la 
industria carbonífera.

Este convenio permitirá que 
los estudiantes de la UAdeC 
puedan participar en proyec-

tos de investigación, estancias 
profesionales y programas de 
capacitación con las empresas 
del sector carbonífero, forta-
leciendo así sus habilidades y 
conocimientos en un campo 
estratégico para la Región Car-
bonífera. Además, contribuirá a 
la innovación tecnológica en el 
sector minero, generando nue-
vas oportunidades para el desa-
rrollo sostenible de la industria.

La firma de este convenio 
representa un paso significati-
vo para la vinculación efectiva 
entre la universidad y el sector 
productivo, lo que podría tra-
ducirse en más oportunidades 
para los estudiantes y en la 
mejora de los procesos en la 
industria del carbón. Las par-
tes involucradas reafirmaron su 
compromiso de trabajar con-
juntamente para garantizar el 
éxito de esta alianza académica 
y empresarial.

El hecho que en minutos se 
viralizó y conmocionó a los 
internautas, fue judicializa-
do por la FGE confirmó el 
delegado de la Zona Norte 
Rigoberto Rodríguez

FACTOR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Abraham “N”, 
de 42 años, será proce-

sado judicialmente por el delito 
de lesiones dolosas luego de 
agredir físicamente a don Da-
niel, un adulto mayor, tras un 
incidente en el que este último 
atropelló y mató accidental-
mente al perro del agresor. El 
hecho ocurrió en la zona cen-
tro de Piedras Negras, donde el 
ataque a la víctima se dio como 
reacción de forma violenta al 
trágico accidente.

El delegado de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia, Rigoberto Raúl 
Rodríguez Ríos, confirmó que la 
denuncia ya fue presentada ante 
las autoridades, y precisó que 
el caso se persigue de oficio, lo 
que significa que la Fiscalía está 
actuando sin necesidad de que la 
víctima formule una denuncia 
formal por el delito.

“Hemos integrado la carpeta 
de investigación para proce-
der con la judicialización del 
caso”, indicó Rodríguez Ríos, 
quien agregó que las pruebas 
en torno al ataque son claras.

Según el delegado, las auto-
ridades han obtenido grabacio-
nes del momento del agresión, 
las cuales fueron captadas por 
cámaras de seguridad de esta-
blecimientos cercanos al lugar 
de los hechos, además de tes-
timonios de testigos presen-

ciales. Estos elementos serán 
fundamentales para solicitar la 
vinculación a proceso de Abra-
ham “N”, quien podría enfren-
tar severas consecuencias lega-
les por sus acciones.

Este caso pone en evidencia 
la gravedad de las reacciones 
impulsivas ante accidentes, y 
las autoridades continúan con 
la recopilación de evidencias 
para determinar las sanciones 
correspondientes.

Llegaré hastalas ultimas 
consecuencias: Don Daniel

“Llegaré hasta las últimas 
consecuencias, esa persona 
está loca”: Don Daniel denun-
cia agresión ante la Fiscalía. 

La mañana de este miérco-
les, Daniel Ortega, de 83 años, 
acudió a la Fiscalía General de 
Justicia para presentar una de-

nuncia formal contra Abraham 
N, el sujeto que lo agredió tras 
un accidente ocurrido en la 
zona centro de Piedras Negras.

En entrevista, Don Daniel re-
lató que, luego de atropellar acci-
dentalmente a un perro, descendió 
de su vehículo con la intención de 
dialogar sobre lo sucedido. Sin 
embargo, el dueño del canino re-
accionó de manera violenta y lo 
golpeó sin mediar palabra.

Al ser cuestionado sobre qué 
mensaje le daría a su agresor, el 
octogenario fue contundente: 
Esa persona está loca y no de-
bería andar en la ciudad, gente 
así debería estar encerrada.

Con firmeza, Don Daniel, 
también conocido como El 
Abuelo, aseguró que llevará el 
caso hasta las últimas conse-
cuencias, buscando que se haga 
justicia por la agresión sufrida.

Judicializan a Abraham “N” 
tras golpear a don Daniel

El tiempo vuelve a latir en Sabinas: El reloj de la Presidencia Municipal recupera su historia

Adultos Mayores de Sabinas 
tendrán atención especial: Chano Díaz

Firman UAdeC y carboneros convenio de colaboración



2B2B CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 27 de febrero de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Jueves 27 de febrero de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, supervisó los traba-
jos que se realizan en materia 
de saneamiento en las calles 1 
y 5 de la colonia “Comercial” 
de Nueva Rosita, dijo que son 
peticiones que le hizo la ciu-
dadanía y que está trabajando 
rápido para darle solución.

“Cumpliendo otro compro-
miso más de estar cerca de la 
gente y solucionar los proble-
mas. Es importante que la gen-
te nos siga apoyando con lo del 
predial, la ciudadanía ha visto 
que sus impuestos están traba-
jando en muchas obras en todo 
el municipio”, indicó Óscar 
Ríos.

Recordó que durante el mes 
de enero se recaudaron 9 millo-
nes de pesos por concepto del 
predial y se tiene una meta de 
20 millones de pesos en todo 

el año, es por ello que se sigue 
motivando al ciudadano para 
que acuda a tesorería municipal 
y cumpla con su pago.

“Hay mucho problema de 
drenaje, son obras que no se 
ven y por eso casi nadie le 
quiere entrar. Aquí estamos 
dándole y la ciudadanía ve que 
estamos trabajando, le entra-
mos de frente a los problemas 
y los solucionamos, esa es 
nuestra obligación, la de recibir 
peticiones, pero también darle 
cumplimiento”, detalló el pre-
sidente municipal.

Entre la calle “Javier Mina” 
(5) y la calle “Emilio Carran-
za” (1), el alcalde Óscar Ríos, 
instruyó la rehabilitación total 
de 110 metros lineales de tu-
bería, 5 descargas sanitarias, 
aplicación de material de banco 
para relleno de zanja y el cierre 
con carpeta asfáltica, con una 
inversión superior a los $130 
mil pesos, todo para beneficio 
directo de la población.

Bertha López / FACTOR

SALTILLO, COAH.- La tarde 
de este lunes, Laura Jiménez 
Gutiérrez asumió con compro-
miso su cargo como miembro 
del recién instalado Consejo 
Ciudadano para el Combate de 
Incendios Forestales (CCCIF), 
un órgano que busca sumar 
esfuerzos en la protección del 
medio ambiente y la seguridad 
de las comunidades ante los 
crecientes riesgos de incendios 
forestales.

La ceremonia, presidida 
por el gobernador del Estado, 
Manolo Jiménez Salinas, tuvo 
lugar en un acto protocolario 
donde se destacó la importan-
cia de trabajar en conjunto para 
enfrentar este desafío ambien-
tal. Durante su intervención, 
Jiménez Gutiérrez expresó su 
satisfacción por formar parte 

de este esfuerzo, resaltando la 
urgencia de colaborar con di-
versas instituciones y la socie-
dad civil para proteger los re-
cursos naturales que son vitales 
para la región.

“Sumando esfuerzos por el 
cuidado de nuestro entorno, 
acompañé a mi amigo el go-
bernador Manolo Jiménez a la 

instalación del Consejo Ciu-
dadano para el Combate de In-
cendios Forestales, donde tuve 
el honor de tomar protesta. Se-
guiremos trabajando en equipo 
para proteger nuestro munici-
pio y la seguridad de todas las 
familias”, afirmó Laura Jimé-
nez Gutiérrez en un mensaje de 
compromiso y unidad.

Este consejo, encabezado por 
el gobernador, se conforma con 
el objetivo de coordinar accio-
nes preventivas y de reacción 
ante incendios, involucrando a 
las autoridades locales, orga-
nizaciones civiles y expertos 
en la materia. La instalación 
de este Consejo marca un paso 
significativo en el fortaleci-
miento de las políticas públicas 
para la preservación ambiental 
y el bienestar de las comunida-
des afectadas por este tipo de 
desastres naturales.

Con esta iniciativa, se busca 
no solo reducir los impactos de 
los incendios forestales, sino 
también fomentar la concien-
cia social y la responsabilidad 
colectiva en el cuidado del me-
dio ambiente, un desafío que 
requiere de la participación ac-
tiva de todos los sectores de la 
sociedad

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
A golpes y sin medir 
las consecuencias 

un ciudadano agarró a su cu-
ñado a golpes, estos hechos se 
registraron en una de las calles 
de la. Zona centro de la Villa de 
las Esperanzas. 

Cabe señalar el lesionado 
identificado con el nombre de 
Ricardo “N” de 20 años se tras-
ladó por sus propios medios a 
la sala de urgencias del Seguro 
Social de esta comunidad a fin 
de recibir atención médica.

Tras solicitar la presencia de 
las autoridades policiacas en el 
nosocomio, el agraviado men-
cionó que, cerca de las 19:00 
horas se dirigía hacia su vivien-

da ubicada en el barrio la Vulca 
cuando se encontró a su cuña-
do Roberto “N” de 25 años, 
que sin darle tiempo de nada lo 
agredió a golpes sin importarle 
las consecuencias y sin mediar 
ninguna palabra. 

La víctima resultó con lesio-
nes visibles en los labios y la 
barbilla terminando ensangren-
tado debido a los fuertes golpes 
recibidos por su agresor.

El estado de salud del afec-
tado fue reportado estable por 
el personal médico, quien se 
encontraba en el hospital al mo-
mento del ingreso del ciudada-
no, afortunadamente las lesio-
nes no ponían en riesgo su vida.

Por lo que respecta al presun-
to responsable, el cual se dio a 
la fuga al momento de enterarse 

que se presentarían los elemen-
tos de la policía Municipal, el 
cual tendrá que responder ante 

la justicia por el acto cometido, 
tan pronto el afectado presenté 
la denuncia correspondiente.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente de la franquicia de-
portiva Armando Ruiz Rábago 
informó que tentativamente 
el primer domingo del mes de 
abril inicia una nueva tempora-
da con la participación de ocho 
equipos.

Confirmó el regreso del equi-
po Tuzos de Palaú después de 
un retiro abrupto en la pasada 
temporada en esta ocasión pre-
pararon todo el escenario para 
llegar hasta el final.

El equipo Bravos de Sabinas 
ahora fue adquirido por con-
cesionarios de Nueva Rosita y 
Mets continúa, pero con sede 
en Sabinas, así como Indios de 
Múzquiz debuta en la liga y el 
equipo campeón Barreteros de 
Barroterán defenderán su título.

 Los equipos foráneos Lobos 
de Nava, Agricultores de Mo-
relos y Halcones del CEUC de 
Monclova también forman par-
te de roster para la nueva tem-
porada quedando fuera Acere-
ros y Mineros.

Actualmente el comité orga-

nizador está en la fase de pla-
neación de las bases y roster 
de jugadores quedando similar 
a las pasadas temporadas, pero 
cualquier modificación será 
compartida oportunamente a 
los dueños o representantes de 

los equipos.
Ruiz Rábago finalizó que 

solo queda pendiente anunciar 
a quién será dedicada la tempo-
rada, porqué están analizando 
varios perfiles de reconocidas 
figuras del beisbol.

Lo golpea su cuñado en plena 
zona centro de Esperanzas

"Le entramos de frente a los 
problemas y los solucionamos": 

Óscar Ríos Ramírez
Laura Jiménez Gutiérrez toma protesta como miembro del CCCIF

Para domingo de Pascua inicia liga del Norte de beisbol
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Bertha López / FACTOR

MUZQUIZ, COAH.- 
Por instrucciones 
de la alcaldesa Lau-

ra Jiménez Gutiérrez, se están 
llevando a cabo trabajos de 
limpieza en diversas plazas 
públicas de la ciudad, con el 
objetivo de mejorar la imagen 
urbana y promover un entorno 
más limpio y saludable para la 
ciudadanía. 

Las labores incluyen áreas 
emblemáticas como la plaza 

del Soldado y de la colonia 
Luis Donaldo Colosio, Del Sol, 
el Bajío, así como el bulevar 
Múzquiz-Palaú y en cada una 
de las comunidades. 

Las cuadrillas de ecología, 
bajo la supervisión de Gabriel 
Chaib Martínez, se encuentran 
realizando estas tareas con gran 
esfuerzo y dedicación. 

La alcaldesa destacó la im-
portancia de mantener nues-
tras plazas públicas en óptimas 
condiciones para que todos los 
habitantes puedan disfrutar de 

estos espacios de recreación y 
convivencia, al mismo tiem-
po que se preserva el entorno 
natural y urbano de la ciudad. 
Estas acciones son parte de un 
esfuerzo constante por mejorar 
la calidad de vida de los ciuda-
danos y fortalecer los lazos de 
colaboración entre los diferen-
tes niveles de gobierno.

La participación de las cua-
drillas de ecología es fundamen-
tal, y su trabajo se extiende no 
solo a la limpieza, sino también 
a la conservación y el cuidado 

de los espacios públicos. La 
comunidad ha respondido po-
sitivamente a estas acciones, 
reconociendo la importancia de 
mantener limpias nuestras áreas 
comunes y colaborar para pre-
servar la belleza de la ciudad.

Así, con la visión y liderazgo 
de la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez, el respaldo del go-
bernador Manolo Jiménez Sali-
nas y la labor de las cuadrillas 
de ecología, la ciudad sigue 
avanzando hacia un futuro más 
limpio y ordenado.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAHUILA.- La 
encargada de la oficialía 04, 
ubicada en la calle Guanajuato 
con Zacatecas #202 en el barrio 
Tiro Cuatro de Palaú, la profe-
sora Saret Colunga, extiende 
una invitación a la ciudadanía 
en el tema de los nacimientos, 
los cuales se deben de registrar 
en tiempo y forma.

Tendiendo como límite dos 
meses para que el bebé pueda 
ser registrado por sus padres, 
en caso de no registrarse se 
procede a realizar una multa, 

pero se tiene que hacer de otra 
manera, es otro proceso. 

De igual manera en las de-
funciones tienen que hacerse 
en tiempo y forma, así como 
divorcios, así que se les invita 
a que acudan a la oficialía más 
cercana a su domicilio, espe-
cialmente la gente de Palaú qué 
tiene las oficiales 03 y 04.

Pará estos procedimientos en 
especial los registros de naci-
miento se necesita la siguiente 
documentación hoja de alum-
bramiento, Curp, acta de ma-
trimonio si es que los padres 
están casados, INE esta docu-

mentación es para los padres. 
Se han presentado casos de 

que se les extravía la hoja de 
alumbramiento, ese es otro 
procedimiento, ahí se tiene que 
ir al Ministerio Público y hacer 
un reporte y así poder nosotros 
generar una inexistencia y po-
der registrar al bebé.

Recordar que los registros de 
nacimiento son completamente 
gratuitos, así que ya saben si 
están en una situación así ante 
la falta de registro acudan en 
tiempo y forma para evitar al-
guna amonestación y eso afecte 
a su bebé.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Elemen-
tos de seguridad pública mu-
nicipal recibieron el reporte de 
un accidente automovilístico 
sobre las calles Socorro con 
Adolfo E. Romo en la colonia 
el Sabino gordo donde afor-
tunadamente no se reportaron 
personas lesionadas.

Ante esto, desde la coman-
dancia de policías se realizó el 
envío de los elementos munici-
pales, quienes, al llegar al lugar, 
se percataron de la presencia de 
las dos unidades involucradas 
un vehículo tipo Sedan en color 
negro con placas FLN-45 - 6B 
y un otro de la marca Ford Fu-
sion en color gris modelo 2006 
con placas de la UCD  84204 el 
primer vehículo con daños en 
el costado delantero Izquierdo 
mientras que la segunda unidad 
presentaba daños en la defensa 
delantera siendo el afectado. 

Dándose cuenta que afor-

tunadamente no se presenta-
ban personas lesionadas solo 
los daños materiales logrando 
entrevistarse con la afectada 
Cecilia “N” quien comenta 
que ella circulaba a bordo en 
su vehículo Ford Fusion color 
gris de norte a sur sobre la calle 
Reforma y al llegar a la altura 
de la calle Adolfo E. Romo es 
impactada por la otra unidad 
en que circulaba de poniente a 
oriente invadiendo su carril im-
pactándola de frente.

Ocasionando la desviación 
de los dos vehículos involu-
crados, optando además al en-
trevistar la responsable quien 
aceptó su culpa al venir distraí-
da y ocurre el accidente. 

En el lugar las dos partes 
involucradas y al no haber per-
sonas lesionadas dialogaron y 
decidieron llegar a un acuerdo 
de la reparación de daños, des-
lindándose de toda responsabi-
lidad los elementos de Seguri-
dad Pública Municipal.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- A partir 
de este miércoles 26 de febrero, 
inició la entrega de tarjetas del 
Banco del Bienestar para los 
beneficiarios de la Beca Uni-
versal Rita Cetina de educación 
básica en diversas escuelas se-
cundarias de la Región Carbo-
nífera y Centro de Coahuila. 
Este proceso es un paso clave 
para que los estudiantes acce-
dan al apoyo económico co-
rrespondiente al bimestre, tras 
haber sido aprobados y regis-
trados como beneficiarios del 
programa.

El arranque de la entrega 
tuvo lugar en la secundaria 
técnica Número 68 “Raúl M. 
Guzmán Peña”. donde estuvie-
ron presentes la maestra María 
Guadalupe Rodríguez Hernán-
dez, coordinadora en la Región 
Carbonífera de la Secretaría de 

Educación, y la maestra Mari-
sol Ávila Menchaca, subdirec-
tora de Servicios Educativos 
en Sabinas, Juárez y Progreso. 
Ambas funcionarias brindaron 
su apoyo al personal de la Se-
cretaría del Bienestar, quienes 
estuvieron a cargo de la entre-
ga de los documentos y de la 
orientación a los padres de fa-
milia sobre el proceso de pago 
de la beca a efecto de que no 
quedara ninguna duda al res-
pecto.

El calendario de entrega con-
tinuará este jueves en el mu-
nicipio de Sabinas, específica-
mente en la escuela Secundaria 
“Ramiro Villarreal”, ubicada 
en la Villa de Agujita, donde 
se hace un llamado a los padres 
de familia y/o tutores para que 
acudan con la documentación 
requerida: identificación oficial 
vigente con fotografía (origi-
nal y copia), comprobante de 

domicilio en copia, así como 
acta de nacimiento y CURP 
del estudiante y de los padres 
de familia en copia. Estos dos 
últimos documentos deben ser 
de ambos para que reciban la 
tarjeta

En los próximos días se dará 
a conocer el listado de las de-
más secundarias en las que se 
implementará el mismo pro-
cedimiento, con el objetivo de 
garantizar que todos los estu-
diantes beneficiarios cuenten 
con su tarjeta y puedan recibir 
la Beca Universal Rita Cetina 
dentro del plazo establecido 
por parte de la secretaría. Las 
autoridades educativas y del 
bienestar reiteraron la impor-
tancia de este apoyo para las 
familias de la región y ex-
hortaron a los beneficiarios a 
cumplir con los requisitos es-
tablecidos para agilizar el pro-
ceso de entrega.

Orden y limpieza para Múzquiz Orden y limpieza para Múzquiz 
y sus minerales: Alcaldesay sus minerales: Alcaldesa

Invade carril y choca en el Sabino gordo

Inicia entrega de tarjetas para la Beca 
Universal Rita Cetina en la carbonífera

Oficialía invita a registrar a niños en tiempo y forma
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
el objetivo de prevenir 
incidentes en el exterior 

de los planteles escolares, la 
Dirección de Seguridad Pú-
blica Municipal, implementó 
un dispositivo de vigilancia y 
acercamiento con alumnos y 
maestros.

El director del Mando Coor-
dinado Policial, Salvador Ale-
jandro Rivera Rivera, informó 
que estas acciones de Proximi-
dad Social, se realizaron en la 
escuela secundaria “Edilberto 
Montemayor Galindo” de la vi-
lla de Cloete. 

Recientemente padres de 
familia, de la institución edu-
cativa antes mencionada de-
nunciaron a través de las redes 
sociales una serie de conflictos 
y riñas entre los mismos es-
tudiantes, incluso existieron 
casos donde los pleitos fueron 
contra personas ajenas a la ins-
titución.

Mencionó que tras sostener 
una conversación con los di-
rectivos de la escuela sobre las 
acciones que se estaban llevan-
do a cabo, se acordó una reu-
nión con padres de familia para 
tomar de manera conjunta los 
acuerdos que garanticen la se-

guridad de sus hijos. 
El jefe policiaco señaló que 

los recorridos para la seguridad 
escolar de los alumnos de las 
distintas escuelas del munici-
pio son permanentes, acatando 
las instrucciones del alcalde 
José Feliciano “Chano” Díaz 

Iribarren. 
Pidió a los profesores de-

nunciar cualquier situación de 
emergencia que pudiera pre-
sentarse en la institución, a fin 
de salvaguardar la integridad 
de los alumnos. 

Con estas medidas se bus-

ca tener mayor acercamiento 
con estudiantes, profesores y 
padres de familia que generen 
confianza en la policía.

En este encuentro también 
participó la coordinadora ad-
ministrativa de la corporación, 
Judith Olivares.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La presidenta honoraria del 
DIF San Juan de Sabinas, Lic. 
Karina Yaneth Ríos Ornelas, 
comunicó el lanzamiento de 
este programa, dirigido espe-
cialmente a aquellas personas 
que, por motivos económicos 
o de movilidad, enfrentan difi-
cultades para atender lesiones o 
recuperarse de intervenciones 
quirúrgicas.

“Sabemos que en ocasiones 
la situación es crítica para al-
gunas familias y, aunque no lo 
quieran, le restan importancia 
a su salud por el tema econó-
mico. Es por eso que pensamos 
en las personas que pasan por 
esta situación. Muchas veces, 
al no atender lesiones o reha-
bilitaciones después de alguna 
cirugía, se generan problemas 
permanentes, desafortunada-
mente, algunos hasta pierden 
la movilidad parcial o total-
mente.” declaró Karina Ríos 
Ornelas. 

El programa brindará aten-
ción especializada para tratar 
lesiones musculares, proble-
mas articulares, secuelas de ac-
cidentes, rehabilitación posto-
peratoria. 

También se realizarán tra-
tamientos personalizados que 
incluirán:

- Ejercicios terapéuticos
- Masajes
- Estiramientos
- Terapias específicas para 

cada necesidad
Este programa se suma a 

otros servicios permanentes 
y profesionales que ofrece el 
DIF, tales como:

- Atención médica en las ins-
talaciones del DIF y a domici-
lio

- Asesorías jurídicas
- Servicios nutricionales y 

apoyo alimentario
- Terapias psicológicas.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Como 
parte los operativos qué reali-
zan los elementos de Seguridad 
Pública Municipal con el fin de 
salvaguardar la seguridad e in-
tegridad de la ciudadanía, poli-
cías detuvieron a un sujeto que 
al notar la presencia trató de 
darse a la fuga en su bicicleta 
y rápidamente se movilizaron 
los oficiales al darle alcance 
metros más adelante sobre la 
calle Niños Héroes en barrio la 
Placita donde le encontraron un 
arma entre sus ropas.

Los oficiales, arrestaron a un 
individuo con pantalón de mez-
clilla azul y sudadera negra, ve-
cino de esta ciudad, omitiendo 
sus generales, quien fue trasla-
dado a las celdas municipales 
donde será puesto a disposi-
ción del Ministerio Público y 

judicializado por el delito de 
portación de ciertas armas.

Este sujeto traía un cuchillo, 
la que se presume pudo haber 
utilizado para cometer un de-
lito, desde algunas lesiones o 
un robo, hechos que serán in-
vestigados por las autoridades 
correspondientes.

Esta detención es parte de 
un programa de prevención del 
delito que realizan las corpo-
raciones policiacas de manera 
conjunta y fue detenido por la 
policía Municipal, la cual es la 
encargada de la seguridad de 
las familias de este municipio. 

Cabe destacar que con el tra-
bajo en conjunto los delitos dis-
minuyeron en la ciudad como 
resultado de una serie de ope-
rativos que recorren la ciudad y 
los minerales con el fin de que 
la ciudadanía circule tranquila 
y con confianza.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Aunque no fue de manera 
general, algunas tortillerías 
y misceláneas locales están 
aprovechando la etapa final del 
primer bimestre del año para 
aumentar el precio de algunos 
artículos de la canasta básica.

Samuel Serrato conocido 
vendedor ambulante en la zona 
comercial de Nueva Rosita, 
comentó que algunas tortille-
rías de la zona sur de la ciudad 
aumentaron un peso el kilo de 
tortilla de maíz.

El precio actual es de 26 
pesos, mientras que otros co-
mercios dedicados a la venta 
de tortilla de maíz exhiben sus 
precios en 25 pesos el kilo y 
15 pesos el paquete; causando 
inconformidades entre empre-
sarios del gremio por la com-
petencia desigual.

En reiteradas ocasiones co-

merciantes y vendedores am-
bulantes, señalaron la necesi-
dad de conformar una unión o 
grupo de tortilleros para regu-
lar un precio fijo en el producto 
y evitar molestias entre el gre-
mio, pero jamás han llegado a 
un acuerdo conciliatorio.

Las malas noticias continúan 
para la economía local, con la 
inestabilidad de precios en al-
gunos productos de la canasta 

básica que en esta semana tu-
vieron cambios significativos 
sobre todo en el kilo de tomate, 
chile y cebolla.

A pesar de los aumentos de 
precio en básicos y otros pro-
ductos de primera necesidad en 
los hogares, el vendedor ambu-
lante dijo que amortiguará sin 
elevar sus costos con el propó-
sito de no afectar la economía 
local.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
empresario minero Roberto 
Ramos Jiménez opinó que la 
diversificación del carbón es 
una nueva alternativa para la 
creación de nuevos empleos en 
la región sin embargo hay otros 
minerales que a nivel mundial 
tiene alta demanda y Coahui-
la tiene en grandes cantidades 
para la conformación de una 
industria proveedora.

El productor de fluorita men-
ciono que dicho mineral tiene 
alta demanda en el mercado 
nacional y mundial por sus 
propiedades para la producción 
de acero y aluminio además de 
otros subproductos de frecuen-
te consumo humano.

La fluorita es un mineral 

con pocas reservas en el mun-
do comparado con el carbón, 
pero con mayor futuro en el 
mercado por su importante 
rol para refinar la gasolina, 
producción de solventes, re-
frigerantes y espumantes en 
la industria química.

La mezcla con otros mine-
rales como la barita y estron-
cio, crean excelentes aleacio-
nes para la formación de otros 
productos en la industria en 
general esencial para lograr 
que cualquier empresa logre 
la globalización y expansión 
hacia otras latitudes jamás 
imaginadas.

Precisamente todos esos mi-
nerales están en abundantes 
cantidades en la Región Car-
bonífera y Desierto, esta última 
de suma importancia para crear 

nuevos caminos que conecten 
con zonas conurbadas para unir 
con corredores comerciales.

La exploración superficial 
en dichas zonas es un ante-
cedente muy conocido, pero 
jamás se ha realizado un estu-
dio más profundo de barrena-
cion para comprobar la teoría 
de muchos expertos relativa 
a otros minerales que pueden 
ser comerciales y mejor remu-
nerados que el carbón.

El Centro de Investigación de 
Geociencias Aplicadas (CIGA) 
ha sido un organismo precursor 
de diversificar el carbón, pero 
también otros minerales que 
pueden ser el futuro económico 
de la región y recuperar todos 
los empleos que se han perdido 
por el cierre de minas y tajos en 
los últimos años.

Refuerza vigilancia en escuelas Seguridad Pública de Sabinas

Fisioterapia y 
rehabilitación a 
domicilio y sin 

costo: Karina Ríos

Sube de precio kilo de tortilla de maíz

Policías detienen a sujeto en 
recorrido de presencia y vigilancia

No hay interés por explotar nuevos minerales en 
las Regiones Carbonífera y Desierto de Coahuila
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CIUDAD DE MÉXICO.- La era de 
Gustavo Lema al frente de los Pu-
mas de la UNAM llegó a su fin. Este 
miércoles por la madrugada, luego 
de la contundente derrota 4-2 ante 
Tijuana en la jornada 9 del Torneo 
Clausura 2025, el club capitalino 
anunció la salida del estratega ar-
gentino, quien no logró mantener el 
rumbo esperado por la afición y la 
directiva.

A través de un comunicado ofi-
cial, el Club Universidad Nacional 
informó que, de mutuo acuerdo, se 
decidió dar por terminada la re-
lación laboral con Gustavo Lema, 
así como con todo su cuerpo técni-
co. “El Club Universidad Nacional 
agradece el trabajo y profesiona-

lismo de Gustavo Lema y su equi-
po, y les desea el mayor de los éxi-
tos en sus futuros proyectos”, señaló 
la institución.

La goleada sufrida ante Xolos 
fue la tercera derrota consecutiva 
para los Pumas, que se encuentran 

sumidos en una crisis de resultados. 
Este revés dejó al conjunto univer-
sitario en el duodécimo lugar de 
la tabla general, con apenas 11 
puntos, producto de tres victorias, 
dos empates y cuatro derrotas. 
Con este desempeño, el equipo se 

encuentra alejado de los primeros 
puestos, lo que generó un clima de 
incertidumbre sobre la continuidad 
de Lema.

El técnico argentino asumió la 
dirección técnica de los felinos en 
diciembre de 2023, tras la salida 
de Antonio Mohamed. Durante su 
paso por el banquillo universitario, 
Lema dirigió más de 50 partidos 
oficiales entre la Liga MX, la Con-
cachampions y la Leagues Cup. A 
pesar de la irregularidad en los 
últimos meses, uno de los logros 
más destacados de su gestión fue 
la fase regular del Apertura 2024, 
donde Pumas alcanzó los 34 pun-
tos, cifra que solo había sido con-
seguida previamente por técnicos 
como Hugo Sánchez, Memo Váz-
quez, David Patiño y Andrés Lillini.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- China 
Taipei se unió a Nicaragua 
como uno de los equipos 
clasificados al próximo Clá-
sico Mundial de Béisbol, tras 
vencer a España 6-3 en la fi-
nal del repechaje disputado 
en Asia.

El equipo anfitrión abrió 
el marcador en la parte alta 
del primer inning, cuando 
un doble con hombres en 
las esquinas y un out en la 
pizarra permitió anotar la 
primera carrera del encuen-
tro. Acto seguido, un senci-
llo amplió la ventaja a 2-0.

España, aunque luchó du-
rante todo el partido, logró 
acercarse en varias ocasio-
nes. Recortó la diferencia en 
la primera entrada (2-1) y 
nuevamente en la tercera (3-
2). Sin embargo, en la parte 
alta del sexto episodio, dos 
errores de la defensa espa-
ñola al intentar detener un 
toque de pelota le dieron a 
China Taipei una ventaja de 
5-2.

España volvió a acortar 
distancias en el cierre de la 
sexta entrada (5-3), pero un 
elevado de sacrificio en la 
octava permitió a los anfi-
triones sellar la victoria por 
6-3.

Con esta derrota, España 
se queda a las puertas de 
clasificar por segunda vez 
al Clásico Mundial, luego 
de su debut en 2013. Por su 
parte, China Taipei asegu-
ra su lugar en el torneo por 
sexta vez, manteniéndose 
como uno de los 11 equipos 
que siempre han participado 
en el evento.

¿CUÁNDO Y DÓNDE SE 
JUGARÁ?

La próxima edición del 
World Baseball Classic se 
llevará a cabo del 5 al 17 de 
marzo de 2026. El torneo se 
disputará en cuatro sedes: 
dos en Estados Unidos, una 
en Japón y una en Puerto 
Rico.

Las ciudades elegidas 

para la fase de grupos son 
Houston, Miami, Tokio y San 
Juan. A partir de los cuartos 
de final, todos los partidos 
se jugarán en Estados Uni-
dos.

EQUIPOS CLASIFICADOS
Ya se conocen 18 de los 

20 equipos que participarán 
en el World Baseball Classic 
de 2026. El segundo torneo 
de repechaje, que se cele-
brará en Arizona en marzo, 
determinará los últimos dos 
lugares. Brasil, Colombia, 
China y Alemania lucharán 
por completar el cuadro de 
selecciones.

• Australia
• Canadá

• Corea del Sur
• Cuba

• Estados Unidos
• Gran Bretaña

• Israel
• Italia
• Japón

• MÉXICO
• Países Bajos

• Panamá
• Puerto Rico

• República Checa
• República Dominicana

• Venezuela
• Nicaragua

• China Taipei
• Repechaje 3
• Repechaje 4

Grupos del Clásico Mun-
dial 2026: Ya se ha realiza-
do el sorteo de los grupos, 
aunque aún falta por definir 
una selección en cada uno 
de ellos, los cuales se co-
nocerán una vez finalice el 
repechaje:

Grupo A (Sede Puerto 
Rico): Puerto Rico, Cuba, Ca-
nadá, Panamá y Repechaje.

Grupo B (Sede Houston): 
Estados Unidos, México, Ita-
lia, Reino Unido y Repecha-
je.

Grupo C (Sede Tokio): Ja-
pón, Australia, Corea del 
Sur, República Checa y Re-
pechaje.

Grupo D (Sede Miami): 
Venezuela, República Domi-
nicana, Países Bajos, Israel y 
Repechaje.
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CIUDAD DE MÉXICO.- El depor-
te es una disciplina compleja que 
exige esfuerzo, sacrificio y dedica-
ción. Para algunos deportistas, la 
experiencia de sus padres puede 
hacer el camino un poco más fá-
cil. Sin embargo, esa misma expe-
riencia también puede representar 
una presión extra para alcanzar, o 
incluso superar, las marcas que de-
jaron. En Claro Sports, te presenta-
mos una selección de nombres que, 
con el tiempo, lograron rebasar los 
logros de sus padres en diferentes 
disciplinas.

PAOLO MALDINI
Considerado uno de los mejores 

defensores centrales y laterales 
izquierdos de todos los tiempos, 
Paolo Maldini se ganó el respeto 
de todas las generaciones. Su le-
gado en el AC Milan es indiscutible, 
y aunque muchos de sus seguidores 
no lo vieron jugar en vivo, su nom-
bre sigue siendo parte de cual-
quier XI ideal. Aunque su carrera 
fue impresionante, tuvo un camino 
ligeramente más accesible gracias 
a la enseñanza de su padre, Cesa-
re Maldini, un legendario defensor 
de los años 50 y 60, quien, aunque 
ganó casi todos los títulos posibles, 
nunca consiguió el ansiado Mun-
dial. La misma maldición acompa-
ñó a Paolo, quien se retiró de la 
selección justo antes de la Copa 
del Mundo 2006, en la que Italia 
se coronó campeón.

ERLING HAALAND
Uno de los casos más recientes 

de superación es el de Erling Ha-
aland, hijo de Alf-Inge Haaland, 
quien tuvo que retirarse a causa 
de una lesión. Erling, con apenas 
24 años, ya ha marcado casi 300 
goles, superando rápidamente a 
su padre en logros, aunque aún le 
falta disputar un Mundial, algo que 
su padre sí logró.

FLOYD MAYWEATHER JR

Floyd Mayweather Jr. es uno de 
los boxeadores más destacados de 
la historia, habiendo ganado cinco 
títulos mundiales en diferentes ca-
tegorías. Si bien su padre, Floyd 
Mayweather Sr., fue un peleador 
relevante en los años 70 y 80, y 
sus tíos también tuvieron importan-
tes trayectorias en el boxeo, fue Jr. 
quien revolucionó el deporte con su 
estilo único, fusionando la agresivi-
dad del boxeo mexicano con una 
técnica impecable. Hoy, se le consi-

dera junto a Manny Pacquiao como 
uno de los mejores boxeadores del 
siglo XXI.

MAX VERSTAPPEN
El apellido Verstappen resona-

ba ya en la Fórmula 1 gracias a 
Jos Verstappen, quien participó 
entre 1994 y 2003. Sin embar-
go, su hijo Max, quien comenzó a 
destacar a una edad temprana, 
ha logrado cuatro campeonatos 
mundiales, un logro que su padre 

nunca alcanzó, a pesar de haber 
disputado más de 100 Grandes 
Premios.

CHICHARITO HERNÁNDEZ
Javier “Chicharito” Hernández, 

el máximo goleador histórico de la 
selección mexicana con 52 goles, 
es uno de los futbolistas más im-
portantes en la historia reciente de 
México. Su paso por clubes como el 
Manchester United y el Real Madrid 
lo colocó entre los mejores delante-

ros del país. Pero detrás de él hay 
una historia familiar destacada: su 
padre, Javier Hernández, conocido 
como “Chícharo”, también jugó en 
varios equipos de la Liga MX, como 
Tecos, Puebla y Monarcas Morelia, 
y formó parte de la selección mexi-
cana en el Mundial de 1986, aun-
que sin disputar minutos. Además, 
su abuelo, Tomás Balcázar, fue una 
leyenda del Club Chivas y participó 
en el Mundial de 1950.

SANTIAGO GIMÉNEZ
Santiago “Chaquito” Giménez, 

con su impresionante inicio en el 
fútbol europeo, ha dejado claro 
que su carrera apenas comienza. 
Con un ritmo goleador destaca-
do, parece que está en el camino 
de superar los logros de su padre, 
Christian Giménez, quien fue una 
pieza clave en la Liga MX, espe-
cialmente en equipos como Pachu-
ca y Cruz Azul.

STEPHEN CURRY
El apellido Curry es sinónimo de 

baloncesto, comenzando con Dell 
Curry, quien jugó en la NBA desde 
los 80. Tras una carrera destacada 
en equipos como el Utah Jazz, Cle-
veland Cavaliers, Charlotte Hor-
nets y Toronto Raptors, Dell dejó 
una huella en el baloncesto. Sin 
embargo, su hijo Stephen Curry ha 
elevado ese legado, convirtiéndo-
se en uno de los mejores tiradores 
de triples de la historia de la NBA 
y ganando múltiples campeonatos 
con los Golden State Warriors.

GUSTAVO LEMA DEJA DE SER TÉCNICO DE PUMAS

China Taipei 
elimina a España y se 

clasifica al Clásico Mundial de Beisbol

Cuando los hijos superan a las leyendas; Los herederos que están dejando su propio legado
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CCIUDAD DE MÉXICO.- IUDAD DE MÉXICO.- 
Martín Anselmi y Fer-Martín Anselmi y Fer-
nando Gago compar-nando Gago compar-

ten más que su nacionalidad ten más que su nacionalidad 
argentina y su carrera como argentina y su carrera como 
directores técnicos. Ambos directores técnicos. Ambos 
dejaron atrás proyectos en dejaron atrás proyectos en 
la Liga MX con la ilusión de la Liga MX con la ilusión de 
nuevos desafíos, solo para nuevos desafíos, solo para 
ver cómo sus sueños se con-ver cómo sus sueños se con-
vertían en una pesadilla lle-vertían en una pesadilla lle-
na de frustraciones.na de frustraciones.

Anselmi dejó al Cruz Azul Anselmi dejó al Cruz Azul 
para unirse al Porto de Por-para unirse al Porto de Por-
tugal, mientras que Gago, tugal, mientras que Gago, 
tras su paso por Chivas, tras su paso por Chivas, 
cumplió su sueño de dirigir cumplió su sueño de dirigir 
a Boca Juniors en Argentina. a Boca Juniors en Argentina. 
Sin embargo, ambos proyec-Sin embargo, ambos proyec-
tos han estado lejos de ser lo tos han estado lejos de ser lo 
que esperaban, con resulta-que esperaban, con resulta-
dos negativos y eliminacio-dos negativos y eliminacio-
nes dolorosas.nes dolorosas.

FERNANDO GAGOFERNANDO GAGO
En diciembre de 2023, En diciembre de 2023, 

Fernando Gago asumió Fernando Gago asumió 
el cargo como director el cargo como director 
técnico de las Chivas, técnico de las Chivas, 
con la misión de llevar con la misión de llevar 
al Rebaño a la cima al Rebaño a la cima 
del fútbol mexicano. del fútbol mexicano. 
Durante su gestión, Durante su gestión, 
dirigió 32 partidos de dirigió 32 partidos de 
Liga MX, logrando 14 victo-Liga MX, logrando 14 victo-
rias, 9 empates y 9 derrotas. rias, 9 empates y 9 derrotas. 
A pesar de un saldo positivo A pesar de un saldo positivo 
en cuanto a los resultados, en cuanto a los resultados, 
su paso por la Leagues Cup su paso por la Leagues Cup 
fue decepcionante, ya que fue decepcionante, ya que 
no logró avanzar de la fase no logró avanzar de la fase 
de grupos. Además, no pudo de grupos. Además, no pudo 
vencer al América en el Clá-vencer al América en el Clá-
sico Nacional.sico Nacional.

Entre los logros de Gago Entre los logros de Gago 
en su corta estadía destaca en su corta estadía destaca 
que consiguió 718 minutos que consiguió 718 minutos 

sin recibir gol en casa y llevó sin recibir gol en casa y llevó 
al equipo hasta las semifina-al equipo hasta las semifina-
les del torneo, dejando a las les del torneo, dejando a las 
Chivas en el octavo lugar de Chivas en el octavo lugar de 
la tabla. Sin embargo, su sa-la tabla. Sin embargo, su sa-
lida fue tan repentina como lida fue tan repentina como 
polémica. Pese a los rumo-polémica. Pese a los rumo-
res de su traspaso a Boca res de su traspaso a Boca 
Juniors, Gago insistió en Juniors, Gago insistió en 
que no tenía contacto con el que no tenía contacto con el 
club argentino, pero sin pre-club argentino, pero sin pre-
vio aviso, decidió marcharse vio aviso, decidió marcharse 
para convertirse en técnico para convertirse en técnico 
de su ex equipo, Boca Ju-de su ex equipo, Boca Ju-
niors.niors.

Desde su llegada al xe-Desde su llegada al xe-
nei-nei- ze en octubre ze en octubre 

de 2024, los de 2024, los 
resul tados resul tados 

h a n h a n 
sido sido 

desalentadores. En 22 parti-desalentadores. En 22 parti-
dos dirigidos, Gago ha obte-dos dirigidos, Gago ha obte-
nido 11 victorias, 5 empates nido 11 victorias, 5 empates 
y 6 derrotas. La última elimi-y 6 derrotas. La última elimi-
nación, ante Alianza Lima nación, ante Alianza Lima 
en la Copa Libertadores, en la Copa Libertadores, 
dejó al equipo fuera de la dejó al equipo fuera de la 
competencia en la fase 2, un competencia en la fase 2, un 
golpe duro para la hincha-golpe duro para la hincha-
da, que ya exige su salida. da, que ya exige su salida. 
La apuesta de Gago parece La apuesta de Gago parece 
haberle salido mal.haberle salido mal.

MARTÍN ANSELMIMARTÍN ANSELMI
El paso de Martín Anselmi El paso de Martín Anselmi 

por Cruz Azul fue de ensue-por Cruz Azul fue de ensue-
ño. En su primer año, el ño. En su primer año, el 
equipo pasó de estar en equipo pasó de estar en 
el 18º lugar de la tabla a el 18º lugar de la tabla a 
disputar una final, don-disputar una final, don-
de logró el subcampeo-de logró el subcampeo-
nato del Clausura nato del Clausura 
2024. Durante el 2024. Durante el 
Apertura 2024, Apertura 2024, 
rompió récords rompió récords 
al conseguir 42 al conseguir 42 
puntos en 17 puntos en 17 
jornadas, sien-jornadas, sien-
do eliminados do eliminados 
en semifinales en semifinales 

por América en un polémico por América en un polémico 
penalti en el último minuto.penalti en el último minuto.

La relación entre Anselmi La relación entre Anselmi 
y la afición era excelente, y y la afición era excelente, y 
el futuro del proyecto pare-el futuro del proyecto pare-
cía prometedor. Sin embar-cía prometedor. Sin embar-
go, de manera sorpresiva, go, de manera sorpresiva, 
Anselmi abandonó el cargo Anselmi abandonó el cargo 
para cumplir su sueño de di-para cumplir su sueño de di-
rigir en Europa, en el Porto rigir en Europa, en el Porto 
de Portugal. El técnico solici-de Portugal. El técnico solici-
tó refuerzos, hizo ajustes en tó refuerzos, hizo ajustes en 
la plantilla y cambió la sede la plantilla y cambió la sede 
del equipo a Estadio Olímpi-del equipo a Estadio Olímpi-
co México 68, solo para dar co México 68, solo para dar 

un giro inesperado a su un giro inesperado a su 
carrera.carrera.

El Porto lo recibió El Porto lo recibió 
con entusiasmo, pero con entusiasmo, pero 
la ilusión se desva-la ilusión se desva-
neció rápidamente. neció rápidamente. 
En su corta estadía, En su corta estadía, 

Anselmi ha dirigido Anselmi ha dirigido 
siete partidos, con dos siete partidos, con dos 
victorias, cuatro empa-victorias, cuatro empa-
tes y una derrota, esta tes y una derrota, esta 
última ante la Roma, última ante la Roma, 
que los dejó fuera que los dejó fuera 

de la Europa League. de la Europa League. 
En la Primeira Liga, En la Primeira Liga, 
el Porto se encuentra el Porto se encuentra 
en el tercer lugar de en el tercer lugar de 
la tabla, fuera de los la tabla, fuera de los 
puestos de Champions puestos de Champions 

League, uno de los League, uno de los 
principales objetivos principales objetivos 
del club.del club.

Al igual que Gago Al igual que Gago 
en Boca Juniors, en Boca Juniors, 
Anselmi no está Anselmi no está 
viviendo su sue-viviendo su sue-
ño en Porto. Todo ño en Porto. Todo 
parece indicar que parece indicar que 
su aventura en Eu-su aventura en Eu-
ropa ha dejado de ropa ha dejado de 
ser una promesa ser una promesa 
para convertirse para convertirse 
en una auténtica en una auténtica 
pesadilla.pesadilla.
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ESTADOS UNIDOS.- El vene-ESTADOS UNIDOS.- El vene-
zolano José Altuve hará su zolano José Altuve hará su 
debut en el jardín izquierdo debut en el jardín izquierdo 
durante un juego de pretem-durante un juego de pretem-
porada de esta semana, un porada de esta semana, un 
paso importante en su carre-paso importante en su carre-
ra, según informó Joe Espa-ra, según informó Joe Espa-
da, manager de los Astros de da, manager de los Astros de 
Houston. El estelar pelotero, Houston. El estelar pelotero, 
quien ha sido el eterno segun-quien ha sido el eterno segun-
da base de la franquicia, se da base de la franquicia, se 
ha estado adaptando a una ha estado adaptando a una 
nueva posición en el campo.nueva posición en el campo.

Espada comentó sobre el Espada comentó sobre el 
progreso de Altuve: “En rea-progreso de Altuve: “En rea-
lidad, se ha visto bastante lidad, se ha visto bastante 
bien. Una cosa es la práctica, bien. Una cosa es la práctica, 
donde podemos controlar el donde podemos controlar el 
ambiente y la carga de tra-ambiente y la carga de tra-
bajo, pero una vez que em-bajo, pero una vez que em-
piece el juego, será puesto a piece el juego, será puesto a 
prueba y tendremos una me-prueba y tendremos una me-
jor idea de dónde está. Por jor idea de dónde está. Por 
ahora, su actitud es exacta-ahora, su actitud es exacta-
mente la que esperábamos, mente la que esperábamos, 
y su trabajo ha sido bastante y su trabajo ha sido bastante 
bueno”.bueno”.

Altuve, quien ganó su úni-Altuve, quien ganó su úni-
co Guante de Oro en 2015 co Guante de Oro en 2015 
como segunda base, ha ex-como segunda base, ha ex-
perimentado una disminución perimentado una disminución 
en su nivel defensivo en los úl-en su nivel defensivo en los úl-
timos años. Su rendimiento en timos años. Su rendimiento en 
outs por encima del promedio outs por encima del promedio 

cayó de +1 en 2022 a -3 en cayó de +1 en 2022 a -3 en 
2023, y a -9 en 2024, la se-2023, y a -9 en 2024, la se-
gunda peor marca entre los gunda peor marca entre los 
intermedistas calificados. En intermedistas calificados. En 
términos de carreras salva-términos de carreras salva-
das a la defensiva, registró das a la defensiva, registró 
-13 en 2023 y 2024, y -15 -13 en 2023 y 2024, y -15 
en 2022.en 2022.

Con el cambio de Kyle Tuc-Con el cambio de Kyle Tuc-
ker y la intención de limitar ker y la intención de limitar 
los turnos del cubano Yordan los turnos del cubano Yordan 
Álvarez al rol de bateador Álvarez al rol de bateador 
designado, los Astros han de-designado, los Astros han de-
jado un espacio en el jardín jado un espacio en el jardín 
izquierdo. El prospecto núme-izquierdo. El prospecto núme-
ro 6 de 2024, Zach Dezen-ro 6 de 2024, Zach Dezen-
zo, tendrá la oportunidad de zo, tendrá la oportunidad de 
mostrarse en esa posición, mostrarse en esa posición, 
mientras que Chas McCormick mientras que Chas McCormick 
está proyectado como el jar-está proyectado como el jar-
dinero derecho titular.dinero derecho titular.

El rEto dEl brazo dE altuvEEl rEto dEl brazo dE altuvE

Altuve, quien cumplirá 35 Altuve, quien cumplirá 35 
años en tres meses, enfrenta años en tres meses, enfrenta 
un reto importante en su ca-un reto importante en su ca-
rrera. Uno de los obstáculos rrera. Uno de los obstáculos 
en su nueva posición será su en su nueva posición será su 
falta de un brazo potente, falta de un brazo potente, 
algo que se evidenció en su algo que se evidenció en su 
papel como segunda base. papel como segunda base. 
Para adaptarse a su nueva Para adaptarse a su nueva 
misión, ha estado trabajando misión, ha estado trabajando 
estrechamente con los entre-estrechamente con los entre-
nadores Dave Clark y Jason nadores Dave Clark y Jason 
Bell, quienes recibieron la en-Bell, quienes recibieron la en-

comienda del manager mu-comienda del manager mu-
cho antes de que comenzara cho antes de que comenzara 
la pretemporada.la pretemporada.

A pesar de este cambio en A pesar de este cambio en 
su posición defensiva, Altuve su posición defensiva, Altuve 
sigue siendo uno de los pi-sigue siendo uno de los pi-
lares ofensivos de los Astros. lares ofensivos de los Astros. 
Con tres títulos de bateo y Con tres títulos de bateo y 
cuatro temporadas con 200 o cuatro temporadas con 200 o 
más hits, se espera que con-más hits, se espera que con-
tinúe siendo una pieza clave tinúe siendo una pieza clave 
para el equipo, a pesar de para el equipo, a pesar de 
haber tenido su peor tempo-haber tenido su peor tempo-
rada en cuanto a ponches con rada en cuanto a ponches con 
119 en 2023.119 en 2023.

KirK producE dE KirK producE dE 
nuEvo con los azulEjosnuEvo con los azulEjos

El catcher tijuanense Ale-El catcher tijuanense Ale-
jandro Kirk sigue destacando jandro Kirk sigue destacando 
en la pretemporada de la en la pretemporada de la 
MLB. En la victoria de los Azu-MLB. En la victoria de los Azu-
lejos de Toronto 3-2 sobre los lejos de Toronto 3-2 sobre los 
Cardenales de San Luis, Kirk Cardenales de San Luis, Kirk 
contribuyó con un hit y una ca-contribuyó con un hit y una ca-
rrera producida. En su segun-rrera producida. En su segun-
do juego de la temporada, el do juego de la temporada, el 
receptor, que se perfila para receptor, que se perfila para 
ser titular, conectó un sencillo ser titular, conectó un sencillo 
al jardín central en la tercera al jardín central en la tercera 
entrada que trajo la primera entrada que trajo la primera 
carrera para su equipo. En carrera para su equipo. En 
total, se fue de 2-1, con una total, se fue de 2-1, con una 
base por bolas, y batea .500 base por bolas, y batea .500 
en la pretemporada (4-2), en la pretemporada (4-2), 
con dos carreras producidas.con dos carreras producidas.

En el mismo juego, Tirso En el mismo juego, Tirso 
Ornelas, paisano de Kirk, dio Ornelas, paisano de Kirk, dio 
un extrabase por tercer jue-un extrabase por tercer jue-
go consecutivo en la derrota go consecutivo en la derrota 
de los Padres de San Diego de los Padres de San Diego 
2-1 ante los Angelinos de Los 2-1 ante los Angelinos de Los 
Ángeles. El sonorense Omar Ángeles. El sonorense Omar 
Cruz, quien busca una opor-Cruz, quien busca una opor-
tunidad para debutar con los tunidad para debutar con los 
Padres, colgó dos ceros en Padres, colgó dos ceros en 
una entrada de trabajo, per-una entrada de trabajo, per-
mitiendo tres imparables, sin mitiendo tres imparables, sin 
ponchar a ningún bateador ni ponchar a ningún bateador ni 
regalar bases por bolas.regalar bases por bolas.

Finalmente, en su debut con Finalmente, en su debut con 
los Astros de Houston, Isaac Pa-los Astros de Houston, Isaac Pa-
redes recibió una base por bo-redes recibió una base por bo-
las en dos turnos. En su segunda las en dos turnos. En su segunda 
aparición en Spring Training, el aparición en Spring Training, el 
oaxaqueño José Rodríguez, de oaxaqueño José Rodríguez, de 
los Dodgers, destacó al recetar los Dodgers, destacó al recetar 
dos ponches en una entrada en dos ponches en una entrada en 
blanco.blanco.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Luka Don-
cic vivió una noche histórica al 
enfrentarse por primera vez 
a los Mavericks, equipo con el 
que dio sus primeros pasos en 
la NBA, pero ahora vestido con 
la camiseta de los Lakers. El 
esloveno brilló con un triple-do-
ble espectacular de 19 puntos, 
15 rebotes y 11 asistencias, li-
derando a Los Ángeles a una 
victoria por 107-99 en un emo-
cionante encuentro. Esta fue su 
primera vez como jugador de 
los Lakers y su triple-doble nú-
mero 81 en su carrera.

Desde el inicio, Doncic dejó 
claro que iba a ser su noche. 
En la primera mitad, ya había 
acumulado 12 puntos, 12 rebo-
tes y siete asistencias, y a me-
dida que avanzaba el partido, 
su influencia en la cancha cre-
cía. En un partido que tuvo una 
atmósfera especial tras el tras-
paso de Doncic a los Lakers a 
principios de febrero, las entra-
das para el duelo aumentaron 
considerablemente, reflejando 
la expectación que generaba 

el enfrentamiento.
A lo largo del partido, la 

ofensiva de los Lakers giró en 
torno a Doncic, quien se mos-
tró imparable. Mientras sus 
excompañeros en Mavericks 
intentaban tiros, él dominaba 
la pintura en busca de rebo-
tes y oportunidades de anotar. 
Además, LeBron James jugó un 
papel clave, liderando el equi-
po con 25 puntos, 14 de ellos 
conseguidos en el último cuarto 
para asegurar la victoria de 
Los Ángeles.

Por su parte, en las primeras 
filas del estadio, se podía ver 
a Anthony Davis, quien fue el 
principal jugador involucrado 
en el traspaso que permitió a 
Doncic llegar a los Lakers, ob-
servando desde fuera de la 
cancha debido a una lesión. 
Aunque el equipo de Dallas 
luchó arduamente, con Kyrie 
Irving siendo el principal com-
petidor al sumar 35 puntos, no 
fue suficiente para empañar la 
brillante actuación de Doncic, 
quien dejó claro que su traspa-
so a los Lakers le ha sentado de 
maravilla.

FACTOR

AUSTRIA.- Liam Lawson, quien 
ha tomado el lugar de Sergio 
‘Checo’ Pérez como compañero 
de Max Verstappen en Red Bull 
para la temporada 2025 de la 
Fórmula 1, no tuvo el comienzo 
que esperaba en su primera 
prueba oficial con el equipo. El 
neozelandés, de 23 años, es uno 
de los pilotos más observados 
en este inicio de año, y aunque 
mostró un buen desempeño en 
las primeras prácticas, su debut 
con el RB21 no fue perfecto.

Durante la sesión matutina de 
la pretemporada en Bahréin, 
Lawson fue elegido por el 
equipo de Milton Keynes para 
salir en pista. Sin embargo, a 
una hora del cierre de la tan-
da, el piloto perdió el control 
de su monoplaza en la curva 
2, realizando un trompo que, 
afortunadamente, no tuvo con-
secuencias graves. El incidente 
fue rápidamente solucionado y 
el neozelandés pudo continuar 
con la prueba, aunque el error 
fue un recordatorio de la pre-
sión que enfrentará este año.

Por la tarde, Max Versta-
ppen tomó el volante del RB21, 

pero su jornada también se vio 
marcada por un contratiempo. 
Un apagón en el circuito retra-
só la sesión en una hora, impi-
diendo que el actual campeón 
de la F1 pudiera aprovechar al 
máximo su tiempo en pista.

Mientras tanto, Lando No-
rris, piloto de McLaren, dominó 
ambas sesiones del día. Con un 
tiempo de 1:30.430, el británi-
co logró el mejor tiempo de la 
jornada, superando a George 
Russell por 157 milésimas y a 

Verstappen por 244. Entre los 
novatos, Andrea Kimi Antonelli 
sorprendió al conseguir el sép-
timo mejor tiempo del día, des-
tacándose como el más rápido 
de los recién llegados.

A pesar del trompo de Law-
son, la jornada de pretem-
porada es solo el inicio de su 
proceso de adaptación a su 
nuevo equipo. Con más días de 
pruebas por delante, el piloto 
neozelandés buscará mejorar 
su rendimiento y demostrar su 

valía en su rol como compañe-
ro de Verstappen en el equipo 
más dominante de la F1.

FACTOR

MÉRIDA.- Renata Za-
razúa lo intentó, pero 
no pudo. La mejor te-

nista mexicana del momento, 
aquejada por una lesión en 
la rodilla izquierda, no logró 
avanzar en el torneo Mérida 
Open 2025 en la modalidad 
de dobles, y junto a su compa-
ñera argentina María Lourdes 
Carlé, quedó eliminada en la 
primera ronda tras perder ante 
la pareja conformada por la 
china Tang Qianhui y la esta-
dounidense Sabrina Santama-
ría. El marcador final fue de 
6-2, 4-6 y 7-10, en un parti-
do que, a pesar de la lucha, 
no pudo enderezarse para las 
latinas.

La baja en su rendimien-
to en el cuadro principal de 
singles debido a la lesión fue 
un duro golpe para Zarazúa, 
quien había depositado todas 
sus esperanzas en el torneo de 
dobles, buscando hacer vibrar 
al público local que siempre la 
ha apoyado en su carrera. Sin 
embargo, su dolencia en la ro-
dilla izquierda la limitó, y poco 
a poco el desgaste se reflejó 
en su juego, afectando el ren-
dimiento de su dupla con Carlé.

El inicio promEtEdor dE 
zarazúa En El mérida opEn

El inicio de la pareja mexi-
cana-argentina fue esperan-
zador. Tras ganar el sorteo, 
optaron por recibir el saque, y 
aunque las rivales, Tang y San-
tamaría, tomaron el primer pun-
to, Zarazúa y Carlé supieron 

recuperar terreno rápidamen-
te. Con esfuerzo, consiguieron 
quebrar el saque de las rivales 
y tomaron ventaja con un 3-1 
que parecía indicar el camino 
hacia el triunfo en el primer set. 
La confianza aumentaba con 
cada punto ganado, y tras otro 
quiebre, se adjudicaron el pri-
mer set con un contundente 6-2.

la rEmontada dE 
tang y santamaría

En el segundo set, con el mar-
cador a su favor y el público 
alentando en todo momento, 
Zarazúa y Carlé parecían tener 
el control del partido, iniciando 
con un 2-0 gracias a un quiebre 
temprano. Sin embargo, la re-

sistencia de las jugadoras riva-
les no tardó en aparecer. Tang 
y Santamaría comenzaron a 
encontrar su ritmo, recuperaron 
el saque y, con una mentalidad 
más sólida, lograron empatar 
el marcador 2-2. A pesar de 
los esfuerzos de las latinas, los 
errores no forzados y algunas 
desconcentraciones permitie-
ron que las rivales tomaran el 
control, remontando el set y 
forzando un tercer set con una 
victoria de 6-4.

la dErrota En El tiE-brEaK

Ya en el tercer set, el des-
gaste físico y los errores come-
tidos en momentos clave fueron 
demasiados para Zarazúa y 

Carlé. El apoyo incesante del 
público mexicano y argentino 
en la cancha no fue suficiente 
para evitar la derrota. El tie-
break se resolvió con un 10-7 
en favor de Tang y Santama-
ría, lo que terminó con las es-
peranzas de las dos tenistas la-
tinoamericanas. A pesar de un 
inicio prometedor, la falta de 
concentración y varios fallos en 
puntos cruciales las condenaron 
a la eliminación en la primera 
ronda.

Así, el sueño de Renata Za-
razúa de brillar en el torneo de 
casa se desvaneció rápidamen-
te, dejando un sabor amargo 
para la mexicana y sus segui-
dores.

Renata Zarazúa quedó eliminada del 
Mérida Open: ¡Adiós a la mexicana!

Doncic se luce frente a 
Mavericks en su debut con Lakers

¡Difícil inicio! Liam Lawson hace un trompo en su 
primera prueba de pretemporada con Red Bull

José Altuve se adapta al jardín José Altuve se adapta al jardín 
izquierdo en los Astros de Houstonizquierdo en los Astros de Houston
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- En 
un giro sorprendente, el 
presidente de la Liga 

Premier, José Vázquez, intentó 
restarle importancia a los es-
cándalos de arreglo de parti-
dos que han afectado al futbol 
mexicano. En entrevista, Váz-
quez calificó como un “hecho 
aislado” lo ocurrido con los ju-
gadores de Real Apodaca y 
Correcaminos, quienes presunta-
mente arreglaron su partido en 
la visita de los tamaulipecos a 
tierras regiomontanas el 24 de 
noviembre de 2024. Sin em-
bargo, las recientes filtraciones 
ponen en duda esa declaración.

Según un supuesto correo 
electrónico enviado por un ge-
rente de una casa de apuestas 
de Europa, se reveló que, ade-
más del arreglo del encuentro 
entre Real Apodaca y Correca-
minos, los jugadores de la UAT 
también estarían involucrados 
en otros arreglos. Aunque el co-
rreo no especifica qué partidos 
fueron, se menciona que Co-
rrecaminos habría manipulado 
tres encuentros, dos de ellos en 
la Liga de Expansión y uno en 

la Liga Premier.
Uno de los partidos señala-

dos es el que enfrentó a Co-
rrecaminos contra Celaya el 8 
de febrero de 2025, corres-
pondiente a la Jornada 5 del 
Torneo Clausura 2025. Los To-
ros de Celaya, que llegaban a 
este partido con una racha de 
cuatro partidos sin ganar, sor-
prendieron a todos al vencer 
4-1 a los de Tamaulipas. Según 
la información del correo, el 
acuerdo había sido que Corre-
caminos perdiera por al menos 
dos goles, con lo que se favore-
cían las apuestas en contra del 
equipo visitante.

ComuniCado de CorreCaminos

Ante estos señalamientos, 
Correcaminos publicó un co-
municado en sus redes socia-
les, reiterando su compromiso 
con la integridad del futbol y 
desmintiendo cualquier parti-
cipación en arreglos de par-
tidos. Sin embargo, el caso 
ha tomado un giro complica-
do cuando se filtraron videos 
de otros partidos, como el de 
Real Apodaca contra Los Ca-
bos, donde se observa un cla-
ro patrón de jugadas sospe-

chosas que parecieran buscar 
un resultado manipulado.

El correo electrónico tam-
bién menciona apuestas de 
gran magnitud en los encuen-
tros involucrados. En el caso de 
Celaya vs. Correcaminos, se 
reportaron apuestas por casi 
150,000 dólares en un lapso 
de un minuto, lo que, según las 
autoridades de las casas de 
apuestas, afectó gravemente el 
mercado de apuestas.

La postura de José Vázquez

A pesar de las pruebas que 
continúan saliendo a la luz, 
José Vázquez, presidente de 
la Liga Premier, se mostró es-
céptico sobre las acusaciones. 
“No creo que haya distancias 
en ese tema. Lo que sucede en 
el partido está reglamentado, 
y es difícil que en este momento 
podamos afirmar que el parti-
do estuvo arreglado”, comentó 
Vázquez, dejando entrever que 
no se tomarán medidas inme-
diatas, al menos hasta contar 
con pruebas más contundentes.

¿qué sigue para Los 
equipos inVoLuCrados?

Lo que resulta más alarmante 

es que, a pesar de las filtracio-
nes, ni la Liga Premier, la Liga 
de Expansión, la Federación 
Mexicana de Futbol ni la Co-
misión Disciplinaria han iniciado 
investigaciones formales contra 
los equipos mencionados, in-
cluyendo a Correcaminos, Ce-
laya y Los Cabos. La situación 
se complica aún más cuando 
se conoce que jugadores de la 
UAT también habrían estado in-
volucrados en otros arreglos de 
partidos, lo cual ha generado 
aún más dudas sobre la integri-
dad de los encuentros.

En este sentido, se espera 
que las autoridades competen-
tes tomen cartas en el asunto 
y abran una investigación ex-
haustiva sobre los arreglos de 
partidos que están empañando 
la imagen del futbol mexicano. 
Mientras tanto, la incertidumbre 
persiste, y los clubes menciona-
dos podrían enfrentar conse-
cuencias serias si se confirma la 
manipulación de resultados.

Este escándalo ha sacudi-
do a la Liga Premier y la Liga 
de Expansión, y plantea serias 
preguntas sobre el control y la 
transparencia de las apuestas 
en el futbol mexicano.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La salida 
de Gustavo Lema como director 
técnico de Pumas ha puesto a la 
directiva felina en una fase de 
análisis y toma de decisiones 
importantes. Luego de varios 
rumores sobre posibles sustitu-
tos, parece que Jaime Lozano, 
el histórico exjugador del club, 
es el principal candidato para 
tomar las riendas del equipo.

Fuentes cercanas a la cúpula 
directiva de los Pumas han con-
firmado que, de todas las alter-
nativas que se han barajado, 
Jaime “Jimmy” Lozano es el en-
trenador más avanzado en las 
negociaciones para reempla-
zar a Lema al frente del primer 
equipo. A sus 46 años, Lozano 
ha demostrado ser un técnico 
con un gran futuro, además de 
estar profundamente vinculado 
con la filosofía del club tras su 
paso como futbolista.

Como jugador, Lozano fue 
parte fundamental del plantel 
que logró el Bicampeonato en 

2004 y defendió la camiseta 
auriazul en tres etapas (1998-
2001, 2002-2005, y 2012-
2013), dejando una huella 
importante en la historia de la 
institución.

En su carrera como director 
técnico, ha dirigido a equipos 
de la Liga MX como Querétaro 
y Necaxa, pero su mayor logro 
hasta la fecha ha sido con la 
Selección Mexicana Sub-23. En 
los Juegos Olímpicos de Tokio 
2020, Lozano logró llevar a la 
selección a la medalla de bron-
ce, una gesta que le permitió 
dar el salto al Tri mayor, donde 
estuvo al frente del combinado 
nacional entre 2023 y 2024.

Con un perfil altamente re-
conocido y un gran vínculo con 
los Pumas, Lozano parece ser la 
opción más fuerte para asumir 
el desafío de devolver al club 
a los primeros planos del futbol 
mexicano.

¿efraín Juárez también en La mira?
Otro nombre que ha sonado 

con fuerza para la dirección 

técnica de Pumas es el de Efraín 
Juárez, exjugador del club y 
actual director técnico de Atlé-
tico Nacional en Colombia, con 
quien logró el doblete en 2024. 
A pesar de los rumores, fuentes 
cercanas han confirmado que 
Juárez no está interesado en to-
mar el cargo en este momento.

En una entrevista reciente 
con mediotiempo, Juárez dejó 
abierta la posibilidad de vol-
ver a Pumas en el futuro. “Real-
mente es un club al que le tengo 
un cariño espectacular. Y más 
allá de todo, te soy sincero, en 
algún momento voy a dirigir a 
los Pumas, ¿cuándo? No lo sa-
bemos, pero en algún momento 
voy a dirigir a los Pumas, estoy 
seguro”, comentó.

Aunque Efraín Juárez sigue 
siendo un nombre que despier-
ta interés en los aficionados au-
riazules, parece que, por aho-
ra, el futuro de Pumas está más 
cerca de Jaime Lozano, quien 
sería el gran candidato para li-
derar al club en la nueva etapa 
que está por comenzar.

FACTOR

ITALIA.- La Juventus sufrió una 
nueva eliminación este miérco-
les en la Copa de Italia al caer 
ante el Empoli en los cuartos 
de final, después de empatar 
1-1 en tiempo reglamentario 
y perder 4-2 en la tanda de 
penales. Este fracaso llega en 
medio de una racha negativa 
para el equipo turinés, que ya 
había sido eliminado la sema-
na pasada del Playoff de la 
Champions League por el PSV 
Eindhoven, lo que agrava aún 
más su situación.

El encuentro comenzó con un 
gol temprano de Youssouf Ma-
leh para el Empoli en el minuto 
24, lo que dejó a la Juventus 
en desventaja. Sin embargo, 
los bianconeri reaccionaron y 
lograron empatar en el minu-

to 66, gracias a un tanto de 
Khephren Thuram. El empate 
llevó el partido a la tanda de 
penales, donde los errores de 
Dusan Vlahovic y Kenan Yildiz 
resultaron decisivos para la eli-
minación de la “Juve”.

El Empoli, actualmente en la 
18ª posición de la Serie A, se une 
a Inter de Milán, AC Milan y Bolo-
nia como los equipos clasificados 
a las semifinales. Las semifinales 

de la Copa de Italia se disputa-
rán en abril, con la final progra-
mada para el 14 de mayo.

Este nuevo revés deja a la 
Juventus con una situación com-
plicada no solo en la Copa, sino 
también en la Serie A, donde se 
encuentra cuarta, a ocho pun-
tos del líder Inter de Milán, lo 
que reduce considerablemente 
sus esperanzas de luchar por el 
título de liga esta temporada.

FACTOR

ESPAÑA.- El Real Madrid se im-
puso este miércoles por 1-0 al 
Real Sociedad en el estadio de 
Anoeta, en el primer encuentro 
de las semifinales de la Copa 
del Rey. El único gol del parti-
do fue obra del brasileño En-
drick (19), quien, gracias a su 
tanto, le dio a los madridistas 
una ventaja mínima en la elimi-
natoria. La vuelta se disputará 
el 1 de abril en el Santiago 
Bernabéu.

El inicio del partido fue do-
minado por los locales, quienes 
arrancaron con más intensidad, 
pero pronto el Real Madrid 
equilibró las acciones y em-
pezó a generar peligro. Fue 
el equipo blanco el que abrió 
el marcador en el minuto 19, 
gracias a una jugada de alta 
clase. Jude Bellingham, desde 
su propio campo, envió un pase 
largo a Endrick, quien controló 
el balón en carrera y, con gran 
calma, resolvió el mano a mano 
contra el portero Álex Remiro 
con un remate sutil con el ex-
terior del pie. Con este gol, el 
brasileño se consolidó como el 
máximo goleador del equipo 
en la Copa, con un total de cua-
tro tantos.

A pesar del golpe, la Real 
Sociedad no tardó en reac-
cionar. En el minuto 22, Brais 
Méndez hizo un disparo poten-
te que fue despejado con los 
puños por el portero ucraniano 
Andriy Lunin. Cinco minutos más 
tarde, Mikel Oyarzabal estu-
vo cerca de empatar, pero su 
potente remate fue bloqueado 
por el guardameta madridista 
tras un regate para zafarse de 

su defensor.
El Real Madrid no dejó de 

atacar, y en el 30, Vinicius Jr. 
estuvo a punto de aumentar la 
ventaja, pero Remiro, con una 
gran intervención, desvió su dis-
paro a mano baja.

A lo largo de la primera 
mitad, los aficionados locales 
mostraron su descontento hacia 
Raúl Asencio, quien fue objeto 
de silbidos cada vez que to-
caba el balón. La situación se 
agudizó cuando Asencio recibió 
una tarjeta amarilla por una 
falta sobre Ander Barrenetxea 
en tiempo de compensación. La 
grada coreó cánticos contra el 
defensor, lo que llevó al árbi-
tro, José Sánchez Martínez, a 
detener el juego momentánea-
mente. Se siguió el protocolo 
para erradicar el racismo, la 
xenofobia y la intolerancia en 
el fútbol, con un mensaje instan-
do a cesar los insultos desde la 
megafonía del estadio.

La segunda mitad continuó a 
gran ritmo, con ambos equipos 
buscando ampliar su cuenta. Lu-
nin brilló nuevamente al dete-
ner un cabezazo de Oyarzabal 
y un remate del japonés Take-
fusa Kubo. Por su parte, Endrick 
tuvo otra oportunidad clara, 
pero su disparo se estrelló en el 
travesaño tras un gran desmar-
que entre los defensores.

Ambos equipos generaron 
más ocasiones de gol, pero las 
intervenciones de los porteros 
fueron determinantes, evitando 
que el marcador se moviera. El 
1-0 sigue siendo una ventaja 
mínima para el Real Madrid, 
que espera cerrar la eliminato-
ria en su estadio el próximo 1 
de abril.

Así alertaron sobre arreglo del 
juego Correcaminos vs Celaya

¡Hasta en Expansión! ¡Hasta en Expansión! 

Real Madrid toma mínima 
ventaja sobre Real 

Sociedad en Copa del Rey

Juventus suma nuevo fracaso: Empoli la elimina en Copa de Italia

Jaime Lozano, el DT más avanzado 
para suplir a Gustavo Lema en Pumas
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En jornada 1 del futbol de 
los veteranos 

Lenis Hernández / FACTOr 

SABINAS, COAH.- El campo 
Gutiérrez dos de la colonia Ar-
boledas, fue testigo de partido 
correspondiente a la jornada 1 
de la liga de futbol auténtica 
de veteranos; donde el equipo 
Juniors de la villa de Agujita vi-
sitó a su similar, el representati-
vo del Toluca.

Allí ambas escuadras se in-
ternaron al terreno de juego, 
dispuestos a todo con tal de 
asegurar la victoria, desarro-

llándose un encuentro de lo más 
emocionante, donde las llega-
das a gol estuvieron a la orden 
del día.

Lo que provocó que final-
mente el juego llegara a su fin 
con un marcador de 3 goles 
contra 0, a favor del Toluca. 
De esta manera se desarrolló 
este encuentro deportivo, don-
de gracias a esta victoria, los 
del Toluca lograron posicionar-
se del primer lugar en cuanto a 
la tabla de las estadísticas se 
refiere; mientras que los Juniors 
deberán aplicarse en su próxi-
ma intervención dentro de la 
cancha.

En acciones del softbol fe-
menil “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Reñido en-
cuentro de softbol femenil, ca-
tegoría “A” se jugó la tarde 
del pasado martes en el cam-
po Aurrera; donde las auda-
ces Monarcas vieron acción en 
emocionante juego de pelota 
ante su similar, las Yaquisitas de 
Toño Valle.

Allí, ambas novenas se en-
frascaron en tremendo encuen-
tro deportivo; donde solo una 

carrera de diferencia vino a de-
finir el marcador final del parti-
do, llevándose el triunfo las Mo-
narcas, luego de registrar en la 
pizarra un apretado marcador 
de 14 carreras por 13.

Isabel Mercado lanzó a fa-
vor del conjunto ganador, mien-
tras que Cecilia Valle hizo lo 
propio por parte de Yaquisitas. 
En bateo destacaron: Dulce Ro-
dríguez de 3-3, Cecilia Valle 
de 4-3, y Zulma Mercado de 
3-2. Y por Monarcas sobresa-
lieron: Isabel Mercado de 2-1, 
Estefanía Balderas de 3-2, y 
Liz Pérez de 2-2.

En cuarta serie de softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la cuarta serie de la liga de 
softbol femenil, categoría “B” se 
jugaron durante el transcurso de 
esta semana; por lo que la no-
che del pasado martes, les tocó 
enfrentarse dentro del diamante 
a las representantes de los equi-
pos Amazonas y Fénix.

Como es costumbre; el campo 
Aurrera de Sabinas fue sede 
de este gran encuentro depor-

tivo; allí ambas novenas se en-
frascaron en emocionante juego 
de pelota; donde las Amazonas 
cantaron victoria, al contabilizar 
en la pizarra un marcador de 
14 carreras por 7.

Miriam Ramón defendió a 
Amazonas desde la loma de los 
disparos; en tanto Sofía Álvarez 
hizo lo propio por parte de Fé-
nix. De turno al bate destacaron: 
Cinthia Pérez de 3-3, Ángela 
García de 1-1, y Lluvia Vélez de 
2-1. Y por Amazonas sobresa-
lieron: Liliana Andrade, y Yesica 
Juárez, ambas de 1-1, así como 
Renata Esparza de 2-1.

En acciones de la liga de 
softbol femenil “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las 
aguerridas Tuzas de Pa-
laú aseguraron el triunfo 

de partido de softbol femenil, 
correspondiente a la cuarta 
serie de la liga en mención, 
y representando la categoría 
“A” luego que la noche del 
pasado martes enfrentaran y 
derrotaran a su similar, el re-
presentativo de Halcones del 
Tecnológico.

Encuentro deportivo que se 
jugó, en el campo Aurrera, allí 
la superioridad de las Tuzas 
dominó desde el arranque de 
la primera entrada de acción; 
lo que las llevó finalmente a 
embolsarse el triunfo, luego 
de registrar en la pizarra un 
marcador de 4 carreras con-
tra 0.

Aylín Cibrián tiró un juego 
perfecto, al no permitir hit ni 
carrera por parte de las Tu-
zas, en tanto a Aracely de 

León le tocó cargar con la 
derrota. Frente a la caja de 

bateo destacaron: Cielo Al-
varado, y Montserrat Flores, 

ambas de 2-2, además de 
Mariana Guerrero de 1-1.

Halcones caen ante Tuzas de Palaú

Toluca golea a los Juniors

Amazonas doblegan a Fénix Monarcas dominan a Yaquisitas
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CIUDAD DE MÉXI-
CO.- El Partido Revo-
lucionario Institucional 

(PRI) expresó este martes su 
preocupación por la creciente 
escalada en los precios de la 
gasolina bajo los gobiernos de 
Morena, calificando el costo del 
combustible como “impagable” 
para los mexicanos. Según el 
PRI, esta situación ha converti-
do un bien esencial en un lujo 
para muchas familias.

Durante la sesión del Senado 
de la República, en la que se 
discutía el paquete de reformas 
reglamentarias en materia ener-
gética, los senadores del PRI no 
solo manifestaron su descon-
tento con la política energética 
del gobierno actual, sino que 
además tomaron una medida 

simbólica para evidenciar la si-
tuación: desplegaron una gran 
manta en el Salón de Sesiones. 
En ella, el partido tricolor des-
tacó la diferencia de precios en 
la gasolina entre los gobiernos 
de su partido y los de Morena.

La manta exhibía que, duran-
te los gobiernos del PRI, el pre-
cio de la gasolina se mantenía 
en un promedio de 18.50 pesos 
por litro. Sin embargo, con la 
administración de Morena, este 
precio ha aumentado conside-
rablemente, llegando a superar 
los 27.00 pesos en algunas re-
giones del país, una diferencia 
que ha generado un profundo 
malestar entre los ciudadanos.

“Lo que hoy estamos viendo 
es una escalada en los precios 
que ya no es sostenible para las 
familias mexicanas. Si bien los 
incrementos en los combus-

tibles son parte de la realidad 
económica global, la falta de 
políticas públicas eficaces ha 
hecho que el impacto en los 
bolsillos de los mexicanos sea 
desmedido”, señaló un vocero 
del PRI durante la intervención 
en el Senado.

El PRI también subrayó que 
este aumento en los costos de la 
gasolina tiene efectos directos 
sobre el costo de vida, afectan-
do principalmente a los secto-
res más vulnerables. El precio 
de los combustibles, explica-
ron, incide directamente en los 
costos de productos básicos, 
transporte y servicios, lo que 
genera un efecto multiplicador 
que golpea fuertemente a los 
hogares mexicanos.

Además, los legisladores del 
PRI criticaron la falta de al-
ternativas claras por parte del 

gobierno federal para enfrentar 
esta crisis. Aseguraron que, si 
bien las reformas en materia 
energética pueden tener un im-
pacto positivo en el largo pla-
zo, es urgente atender de ma-
nera inmediata la volatilidad 
de los precios del combustible 
para evitar que la situación em-
peore.

Finalmente, los priístas re-
iteraron su compromiso con 
el bienestar de los mexicanos 
y pidieron al gobierno de Mo-
rena que implemente medidas 
concretas para frenar el alza 
desmedida de los precios de la 
gasolina. En el marco de esta 
discusión, advirtieron que se-
guirán ejerciendo presión en el 
Senado para que se tomen deci-
siones que prioricen la estabili-
dad económica de las familias 
mexicanas.

HOY LA GASOLINA ES IMPAGABLE: PRI
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SALTILLO COAH.- El go-
bierno del Estado, el ayunta-
miento de Saltillo y la Aso-
ciación de Autos Clásicos de 
Saltillo, A. C. presentaron en 
conferencia de prensa la rodada 
“Ellas al Volante 2025”, la cual 
se realizará en esta ciudad el 
próximo domingo 9 de marzo 
en el marco del Día Internacio-
nal de la Mujer.  

Tania Moreno Ortiz, coor-

dinadora de las Mujeres en el 
DIF Saltillo, quien asistió en 
representación de la presidenta 
honoraria de este organismo, 
Luly López Naranjo, dijo que 
el gobierno Municipal que en-
cabeza el alcalde Javier Díaz 
González se suma a este im-
portante evento que ya se vol-
vió una tradición en la ciudad. 

“El objetivo de esta rodada 
es visualizar el importante pa-
pel de las mujeres en la socie-
dad para que sea más equitati-

va, justa e inclusiva”, comentó 
la coordinadora de las Mujeres. 

La coordinadora de “Ellas al 
Volante”, Galilea Rábago Mar, 
dio a conocer que el evento se 
realizará con autos clásicos, 
modelos 1995 y anteriores, los 
cuales deberán ser manejados 
por mujeres quienes pueden ser 
acompañadas por su familia. 

La salida será a las 4:00 de 
la tarde de la presidencia Mu-
nicipal de Saltillo, y el recorri-
do es por Presidente Cárdenas, 

Allende, Victoria, Purcell, Al-
dama, Emilio Carranza, Fran-
cisco Coss, Venustiano Ca-
rranza y bulevar Galerías, para 
llegar a Parque Centro, para lo 
cual se contará con el apoyo de 
tránsito municipal.

Hugo Rábago Mar, presiden-
te de la Asociación de Autos 
Clásicos de Saltillo, comentó 
que hay cupo limitado y la ins-
cripción es presentar productos 
de higiene femenina, los cuales 
serán entregados a la Posada 
AME, Albergue para la Mujer 
Embarazada. Para mayores in-
formes se proporcionó el telé-
fono 844-416-05-58.

La secretaria de las Mujeres 
en Coahuila, Mayra Lucila Val-
dés González, dijo que el go-
bierno del Estado que encabeza 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, también se suma a este 
tipo de eventos. 

“Se trata de una rodada para 
visibilizar y empoderar a las 
mujeres; para celebrar su talen-
to y su fortaleza; esta rodada 
también se ha convertido en un 

evento de convivencia fami-
liar”, apuntó Valdés González.

Se informó que al finalizar la 
rodada en Parque Centro se lle-
varán a cabo una serie de even-
tos artísticos y culturales por 
parte del Instituto Municipal 
de Cultura de Saltillo, también 
con acceso libre.

En la presentación de “Ellas 
al Volante 2025”, también es-
tuvo presente la alcaldesa de 
General Cepeda, Mayra Ra-
mos Rodríguez; la directora de 
Comunicación e Imagen Insti-
tucional del gobierno del Es-
tado, Maribel Sánchez Tovar; 
la tesorera municipal, Lissette 

Álvarez Cuellar; la directora de 
Turismo del municipio, Lydia 
María González Rodríguez; la 
directora del Instituto Muni-
cipal de las Mujeres, Vanessa 
Fernández Tonone.

También la directora del 
Instituto Municipal de Cultu-
ra, Leticia Rodarte Rangel; en 
representación de la Secretaría 
de Turismo asistió la directo-
ra jurídica de la dependencia, 
Karina Ventura; y la directora 
de Mercadotecnia y Relacio-
nes Públicas de Davisa, Diana 
Rodríguez Valdés, en represen-
tación del director de esa firma, 
Alberto Mohamar Servín.

INVITAN A LA RODADA “ELLAS AL VOLANTE 2025”
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SALTILLO, COAH.- El Ins-
tituto Municipal de Movilidad 
Urbana Sostenible, (IMMUS), 
informó que este viernes 28 de 
febrero concluye el plazo para 
renovar las tarjetas preferen-
ciales NET para uso del trans-
porte público.

Por ello, se exhortó a estu-
diantes, personas adultas ma-
yores y con discapacidad, que 
aún no lo han hecho, a realizar 
la actualización de la vigencia 
de sus tarjetas.

El procedimiento, refirió la 
dependencia, es rápido, gra-
tuito y sin necesidad de llevar 
ningún tipo de papelería, más 
que la propia tarjeta NET.

Para realizar la actualiza-

ción los estudiantes, personas 
adultas mayores y con disca-
pacidad pueden acudir a las 
instalaciones del Instituto Mu-
nicipal de Movilidad Urbana 
Sostenible de Saltillo en Pre-
sidente Cárdenas 268, Zona 
Centro.

Asimismo, el trámite puede 
llevarse a cabo en la Unidad 

Administrativa del Ayunta-
miento, ubicada en Presidente 
Cárdenas esquina con Purcell, 
Zona Centro; o en el DIF Sal-
tillo en la calle Dámaso Rodrí-
guez 275, Nuevo Centro Me-
tropolitano.

Las 3 sedes operan en hora-
rio de 9:00 de la mañana a 2:00 
de la tarde.

Últimos días para renovar las tarjetas preferenciales NET
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SALTILLO, COAH.- El di-
putado Raúl Onofre Contreras 
presentó su primer informe 
legislativo, donde destaca su 
apoyo al ramo agropecuario y al 
desarrollo rural; el impulso a pe-
queños y medianos productores 
de la industria restaurantera, con 
el fin de incrementar el consu-
mo de alimento local; así como 
el trabajo en la disminución de 
desperdicio y pérdida de comi-
da, el crecimiento económico y 
la limpieza en comunidades ru-
rales, entre otros aspectos.

En el evento estuvieron pre-
sentes la presidenta de la Jun-
ta de Gobierno del Congreso 
del Estado, Luz Elena Morales 
Núñez; el presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Car-
los Robles Loustaunau; el secre-
tario de Desarrollo Regional de 
la Laguna, Eduardo Olmos Cas-
tro; el diputado federal Héctor 
Hugo Dávila; el alcalde de Ma-
tamoros, Miguel Ángel Ramírez 
López; la diputada Beatriz 
Fraustro y el diputado Gerardo 
Aguado; funcionarios estatales 
y municipales, representantes 
de las colonias y de la iniciativa 

privada, entre otros distinguidos 
invitados.

En el marco de su informe, 
Raúl Onofre Contreras manifes-
tó que seguirá su trabajo cercano 
con la gente del distrito 7; im-
pulsando los temas que benefi-
cien al sector productivo, prin-
cipalmente en el campo como 
la investigación, capacitación y 
adaptación de nuevas tecnolo-
gías en las prácticas agropecua-
rias. Y continuará promoviendo 
que se fortalezcan las acciones 
de manejo de residuos peligro-
sos generados en actividades 
agrícolas, a fin de proteger la sa-
lud de las y los campesinos, mi-
nimizando además su impacto 
negativo en el medio ambiente. 

Así mismo, el diputado des-
tacó su solicitud de considerar 
una asignación razonable de 
recursos al ramo de “agricultura 
y desarrollo rural”, a fin de que 
se tenga una mayor inversión 
en rubros dirigidos al fomento a 
la producción, que propicien el 
crecimiento económico y el pro-
greso en las comunidades, entre 
otros temas.

Presenta Raúl Onofre su primer informe legislativo
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TORREÓN, COAH.- En un 
operativo conjunto entre per-
sonal de la Dirección de Ins-
pección y Verificación, Plazas 
y Mercados, así como de Via-
lidad y Movilidad Urbana, este 
miércoles se hizo una revisión 
de los ambulantes del primer 
cuadro de la ciudad, con el ob-
jetivo de establecer un orden y 
garantizar el libre paso del pea-
tón, verificando que los ven-
dedores no se extiendan a las 
banquetas.

Las autoridades estuvieron 

acompañadas por representan-
tes del Consejo de Vialidad de 
Torreón y de la Cámara Nacio-
nal de Comercio, Servicios y 
Turismo de Torreón.

El director de Plazas y Mer-
cados, Víctor Ramos Galindo, 
dijo que el objetivo es evitar 
que los comerciantes obstruyan 
las banquetas, pues afectan la 
visibilidad y pone en riesgo al 
peatón.

El recorrido de inspección 
inició sobre la calle Hidalgo 
esquina con Cepeda, y conti-
nuó hasta la calle Zaragoza, en 
donde se pidió a los locatarios 

que obstruían las banquetas el 
reacomodo de su mercancía ha-
cia el interior de sus puestos o 
negocios establecidos.

Al respecto, el presidente del 
Consejo de Vialidad, Albino 
Belmontes Álvarez, señaló que 
la coordinación con las autori-
dades municipales siempre ha 
sido muy estrecha en estos te-
mas que tienen que ver con la 
Seguridad y el Orden, como es 
uno de los ejes de gobierno del 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González.

“Más allá de venir a retirar 
a los ambulantes, dado que no 
estamos en contra de ellos, está 
el tema de dar orden a la via-
lidad, que se respete el paso al 
peatón y a la infraestructura ur-
bana, por lo que de la mano con 
las autoridades municipales es-
tamos realizando este operati-
vo”, indicó.

Dijo que este operativo está 
considerado para realizarse en 
toda la ciudad, reiterando que 
el tema es dar un orden en la 
colocación de estos puestos, a 
fin de salvaguardar la integri-
dad de los peatones.

Realizan operativo de ordenamiento 
de comercios en el Centro Histórico

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La 
Dirección de Salud Pública 
Municipal cuenta con diver-
sos servicios médicos a bajo 
costo, para el tratamiento de 
distintos padecimientos, así 
como para la atención preven-
tiva, a fin de cuidar el bienes-
tar integral de la población.

Entre los servicios ofreci-
dos por la dependencia está la 
consulta nutricional, que pre-
tende mostrar al paciente la 
forma adecuada de balancear 
su alimentación, lo que ayu-
dará a prevenir enfermedades 
como la diabetes y la obesi-
dad, mencionó el director de 
la dependencia, José Manuel 
Riveroll Duarte.

La dirección también ofre-
ce la consultas ginecológicas 
y estudios para la prevención 
de cáncer de mama y cervi-
couterino, que son algunos de 
los programas que impulsa la 
Administración Municipal del 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González de forma permanente. 

“Contamos con una campa-
ña permanente de prevención 
de dicha enfermedad, ya que 
es indispensable contar con 
un diagnóstico oportuno para 
poder combatirla”, señaló Ri-
veroll Duarte.

Otros servicios que se en-
cuentran en la Dirección de 
Salud Municipal es el de tera-
pia física y rehabilitación; y el 
área de salud dental en donde 
se ofrece consulta, extracción, 
resina, limpieza dental, cu-
ración dental, aplicación de 
flúor y radiografía periapical.

La dependencia también 
cuenta con servicios de me-
dicina general con consultas 
médicas, pediátricas, gineco-
lógicas, certificados, lavados 
óticos, curaciones y vacuna-

ción.
También se brindan consul-

tas psicológicas individuales y 
grupales para niños y adultos.

Con la finalidad de otorgar 
el servicio integral, se cuenta 
con psicólogos encargados del 
área infantil, quienes se espe-
cializan en aspectos emocio-
nales, conductuales, proble-
mas de lenguaje, discapacidad 
intelectual, entre otros, agregó 
el titular de la Dirección de 
Salud Pública Municipal.

La ciudadanía puede encon-
trar estos servicios en las ins-
talaciones de la dependencia, 
ubicada en ubicadas en ave-
nida Ocampo 1167 oriente, 
colonia Centro, entre calle Ni-
ños Héroes y avenida Mariano 
López Ortiz.

Salud Municipal ofrece servicios médicos a bajo costo 
para la prevención y atención de enfermedades

Román Cepeda destaca fortalecimiento a la seguridad; anuncia nueva entrega de patrullas para vialidad
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Durante 
la séptima reunión semanal de 
seguridad, el alcalde Román Al-
berto Cepeda González recono-
ció el trabajo y la coordinación 
de las corporaciones de los tres 
órdenes de gobierno, pues se ve 
reflejado en la baja de los índices 
delictivos de alto impacto, y ade-
lantó que en corto tiempo habrá 
una nueva entrega de patrullas, 
ahora para la Dirección de Trán-
sito y Vialidad.

El Presidente Municipal dijo 
que en la actual Administración, 
se fortalecerán las acciones de 
seguridad con más parque ve-
hicular y más agentes altamente 
capacitados y aprobados con los 
exámenes de control y confian-
za.

Además, hizo un reconoci-
miento a las corporaciones por-
que como resultado del trabajo 
conjunto se han reducido los ín-
dices en robos de alto impacto.

“Mi agradecimiento y re-
conocimiento por el apoyo, 

acompañamiento, el respaldo 
a la Fiscalía del Estado, las po-
licías municipales, estatales, el 
Ejército Mexicano, la Guardia 
Nacional, el Mando Especial, 
la XI región militar, la Agencia 
de Investigación, Policía Civil, 
de Reacción, a la Comisión de 
Derechos Humanos, Tribunal de 
Justicia, así como a los Conse-
jos de Seguridad y Vialidad y a 
todos quienes participan en esta 
labor, porque la clave del éxito 
de la seguridad de Torreón es la 
coordinación”, dijo.

En otro asunto, el Alcalde re-
visó con las autoridades corres-
pondientes los preparativos del 
operativo de Seguridad Vial y 
resguardo de los participantes y 
observadores del Maratón Lala. 

Dijo que Torreón está listo 
para recibir a corredores y fami-
lias visitantes para el Maratón 
Lala que se realizará el próximo 
domingo, y exhortó a los ciuda-
danos a seguir las recomendacio-
nes de las autoridades para que 
esta gran fiesta deportiva se de-
sarrollo con orden.

Referente al índice semanal 
de incidencia delictiva, el comi-
sario César Antonio Perales Es-
parza, director de la Policía To-
rreón, informó que del 18 al 24 
de febrero, disminuyó el índice 
delictivo en el rubro de robo a 
vehículo con violencia, con tres 
eventos; así como el robo a local 
comercial con violencia, con tres 
eventos.

La Policía Municipal efectuó 
94 detenciones que fueron remi-
tidas al Ministerio Público y 55 
al Juez Calificador.

El Grupo de Reacción Torreón 
realizó 13 detenciones relacio-
nadas con la posesión de narcó-
ticos.

Martha Esther Rodríguez Ro-
mero, directora general del Cen-
tro de Justicia Municipal, infor-
mó sobre la firma de resguardo 
de alcoholímetros que fueron do-
nados por la Jurisdicción Sanita-
ria VI como parte del programa: 
Prevención de accidentes, lesio-
nes y Seguridad Vial.

Además, se reunió con Fran-
cisco Javier Urquizo y Ernesto A. 
Chapa, funcionarios del Juzgado 

Cívico del municipio de Francis-
co I Madero, quienes buscan la 
capacitación sobre el funciona-
miento y los procedimientos del 
modelo de Justicia Cívica imple-
mentado en Torreón.

La funcionaria dio a conocer 
también que continúan los con-
venios con diversas asociaciones 
comprometidas con la preven-
ción y atención de la violencia y 
las adicciones en esta ciudad.

Luis Alberto Morales Cortés, 
director general de Vialidad y 
Movilidad Urbana, informó que 
los integrantes del Consejo Con-
sultivo de Vialidad participaron 
como observadores en el opera-
tivo en el Periférico Raúl López 
Sánchez y carretera antigua a 
San Pedro, en el puente El Cam-
pesino, a fin de priorizar el paso 
a ciclistas y peatones.

En otra acción, los grupos de 
Auditores Viales instalaron seña-
lamientos verticales para agilizar 
el tránsito en áreas conflictivas 
con el objetivo de prevenir acci-
dentes vehiculares.

El director reportó saldo blan-
co en el Operativo de Seguridad 
Vial implementado por el partido 
Santos contra Cruz Azul, con la 
asistencia de 14 mil 020 aficio-
nados, así como en el encuentro 

contra el Atlas, con un aforo de 
11 mil 655 aficionados.

Por su parte, Jorge Luis Juárez 
Llanas, director de Protección 
Civil y Bomberos de Torreón, 
mencionó que esta semana se 
atendieron 187 servicios por par-
te de las diferentes estaciones; 
destaca la disminución en repor-
tes de incendio en casa habita-
ción, con cinco eventos.

Mencionó que mediante el 
Operativo Abrigo se atendió 
a 161 personas en la semana.  
También informó que resultado 
del convenio con empresas ad-
heridas a la Cámara Nacional de 
la Industria de Transformación 
(CANACINTRA) Torreón, se 
recibieron 20 carpetas de cum-
plimiento de protección civil.

Por su parte, Pablo Fernández 
Llamas, director de Inspección y 
Verificación, dio a conocer que 
los principales reportes que re-
cibió la dependencia mediante el 
sistema 073, fueron por obstruc-
ción en la vía pública, con 25; y 
vehículos chatarra, con 40.

Además, indicó que en coor-
dinación con otras dependencias 
municipales y estatales, mantie-
nen operativos de vigilancia en 
eventos realizados en la calle en 
distintos puntos de la ciudad.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con el objetivo de im-
pulsar estrategias para 

la inclusión de las personas con 
discapacidad visual, este miér-
coles se presentó ante los regi-
dores del Ayuntamiento de To-
rreón, la labor de la asociación 
Ver Contigo, A.C., así como los 
desafíos diarios que enfrenta el 
sector de la población al que se 
orientan.

Durante la sesión, Cecilia 
Cardiel Escamilla, presidenta 
de la asociación, destacó que se 
atiende a personas con discapa-
cidad visual para fomentar su 
autonomía e integración en la 
sociedad, la familia y el ámbito 
laboral.

Subrayó la importancia de 
contar con infraestructura ur-
bana adecuada para mejorar la 

movilidad y fácil acceso de este 
sector, incluyendo señalización 
vial que garantice el respeto 
a los espacios destinados, así 
como elementos de orientación 
y ubicación como semáforos 
sonoros.

Además de la señalética en 
braille, relieve y macrotipo de 
alto contraste, piso podotáctil, 
pasos peatonales accesibles, 

banquetas adecuadas, eleva-
dores con números en braille 
y aplicaciones tecnológicas de 
apoyo.

A través de esta acción se 
busca sensibilizar y promover 
acciones concretas que favo-
rezcan la inclusión, y el respeto 
a los derechos de las personas 
con discapacidad visual.

Lo anterior fue encabezado 

por la comisión de Obras Públi-
cas e Infraestructura, presidida 
por Ximena Villarreal Blake e 
integrada por Luis Alberto Or-
tiz Zorrilla, Raúl Fabián Ruelas 
Navarro, Dora Elia Salinas Du-
rán y María del Socorro Agui-
lera Pérez.

En conjunto con la comisión 
de Desarrollo Integral de la Fa-
milia, integrada por los ediles 

Karla Liliana Centeno Félix, 
Zazil Pacheco Pérez, Sergio 
Lara Galván, Diego Ontiveros 
Rentería y Graciela Guadalupe 
Martínez Barraza. 

Además de la comisión de 
Movilidad y Seguridad Vial, 
integrada por los regidores 
Raúl Alejandro Garza del Va-
lle, Ariana Neiroli Cervantes 
Zamarrón, Roberto Bernal Gó-

mez, Karla Liliana Centeno Fé-
lix y Zazil Pacheco Pérez.

APRUEBAN SOLICI-
TUDES DE ESTABLECI-

MIENTOS MERCANTILES
Regidores de la Comisión 

de Inspección, Verificación y 
Protección Civil aprobaron por 
unanimidad dos solicitudes de 
establecimientos mercantiles 
que requieren cambio de domi-
cilio, denominación o giro, en 
sus licencias de alcoholes, las 
cuales fueron remitidas por la 
Secretaría del Ayuntamiento.

La Comisión de Inspección, 
Verificación y Protección Ci-
vil, es presidida por la regidora 
Dora Elia Salinas Duran y está 
integrada por los ediles: María 
Fernanda González Aponte, 
Karla Liliana Centeno Félix, 
Raúl Fabián Ruelas Navarro y 
Sergio Lara Galván.
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Consume incendio viviendas; bomberos logran sofocarloConsume incendio viviendas; bomberos logran sofocarlo

FACTOR

RAMOS ARIZPE, COAH.- Se 
registró un accidente en el Li-
bramiento norponiente, a la al-
tura del kilómetro 35+950, en 
el municipio de Ramos Arizpe, 
cuando el conductor de una pipa 
que transportaba 30,000 litros 
de residuos de pintura y solven-
te sufrió un malestar y perdió el 
control de la unidad, lo que pro-
vocó su volcadura.

Afortunadamente, el conduc-
tor no sufrió lesiones graves, 
aunque fue atendido de inme-
diato por personal del cuerpo 
de bomberos que llegó al lugar. 
Los bomberos actuaron de forma 

rápida y oportuna, asegurándose 
de que no hubiera riesgos adicio-
nales debido a los materiales pe-
ligrosos que transportaba la pipa.

Elementos de la Guardia Na-
cional acudieron al sitio para 
realizar maniobras de abandera-
miento y garantizar la seguridad 
vial en la zona. Además, se dis-
puso de otra pipa para realizar 
el traspaleo de la carga, con el 
fin de evitar un mayor riesgo de 
contaminación o de incendios 
derivados de los residuos trans-
portados.

Gracias a la pronta respuesta 
de los cuerpos de emergencia, la 
situación fue controlada sin ma-
yores contratiempos y sin que la 

vía se viera perjudicada. Aunque 
la carga de solventes y pintura 
podría haber representado un pe-
ligro adicional, no se reportaron 
incidentes graves o daños a la 
infraestructura vial.

Este suceso resalta la impor-
tancia de la seguridad y las me-
didas preventivas al transportar 
materiales peligrosos, así como 
la eficiencia de las autoridades 
y servicios de emergencia en la 
gestión de situaciones de riesgo. 
Las autoridades continúan moni-
toreando la zona para garantizar 
la seguridad de los conductores y 
proceder con las investigaciones 
pertinentes sobre el malestar que 
experimentó el conductor.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un grupo 
de padres de familia irrumpió 
en las instalaciones de la escue-
la primaria Guadalupe Victoria, 
ubicada en la colonia Berrueto, 
para exigir a los directivos la 
pronta normalización del su-
ministro de energía eléctrica 
en el plantel. Los manifestan-
tes expresaron su preocupación 
por el hecho de que la escuela 
ha permanecido sin luz duran-
te varios días, lo que afecta el 

funcionamiento normal de las 
actividades escolares.

La protesta tuvo lugar duran-
te la presentación del examen 
de secundaria de los niños de 
sexto grado, un momento cru-
cial para los estudiantes. A pe-
sar de la presencia de los padres 
y el reclamo enérgico, las auto-
ridades educativas pidieron a 
los manifestantes que se retira-
ran y accedieran a dialogar más 
tarde, a fin de no interrumpir el 
proceso de evaluación de los 
alumnos.

Según los padres, la falta de 
electricidad ha dificultado el 
desarrollo de diversas activi-

dades en la escuela, entre ellas 
las clases y el uso de equipo au-
diovisual. También señalaron 

que la situación ha afectado el 
bienestar de los estudiantes, de-
bido a las altas temperaturas y 
la falta de ventilación adecuada 
en las aulas.

El personal directivo de la es-
cuela se comprometió a buscar 
una solución lo más pronto po-
sible, asegurando que la situa-
ción sería atendida por las auto-
ridades competentes. Mientras 
tanto, los padres instaron a las 
autoridades municipales y edu-
cativas a dar respuesta urgente 
a este problema, que ha genera-

do creciente preocupación en la 
comunidad escolar.

La manifestación, aunque 
pacífica, subraya la importan-
cia de mantener los servicios 
básicos en las instituciones 
educativas, ya que la falta de 
energía eléctrica puede interfe-
rir gravemente en el proceso de 
enseñanza y aprendizaje. Las 
autoridades se comprometie-
ron a dar seguimiento al caso 
y mantener informados a los 
padres sobre los avances en la 
resolución del problema.

Vuelca pipa en el Libramiento norponiente en Ramos Arizpe

Padres de familia exigen normalización de la energía eléctrica en la primaria Guadalupe Victoria, en la colonia Berrueto

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre de 35 años resultó 
gravemente herido en el brazo 
derecho mientras manipulaba 
un pulidor en su domicilio de 
la colonia Teresitas, en Salti-
llo. El afectado, identificado 
como Jesús “N”, sufrió un 
corte accidental de entre 6 y 
8 centímetros en el brazo, lo 
que le provocó un fuerte san-
grado.

Ante la magnitud de la he-
rida, los familiares de la vícti-

ma actuaron con rapidez y lo 
trasladaron a las instalaciones 
de Bomberos, ubicadas en la 
colonia 26 de Marzo. Allí, 
paramédicos le brindaron los 
primeros auxilios y lograron 
estabilizar su condición. Sin 
embargo, debido a la grave-
dad de las lesiones y al riesgo 
de complicaciones, Jesús fue 
trasladado en ambulancia por 
la Cruz Roja al Hospital Ge-
neral de Saltillo para ser eva-
luado por especialistas y reci-
bir el tratamiento adecuado.

El incidente pone de mani-

fiesto los peligros inherentes 
al uso de herramientas eléctri-
cas en el hogar sin las debidas 
precauciones. Las autoridades 
de salud y seguridad reco-
miendan siempre seguir las 
instrucciones de seguridad de 
los equipos y utilizar protec-
ción adecuada, como guantes 
y gafas, para evitar accidentes.

El estado de salud de Je-
sús “N” será evaluado en las 
próximas horas para determi-
nar el alcance de las lesiones 
y el tratamiento necesario 
para su recuperación.

Accidente doméstico deja a hombre herido con 
un pulidor en la colonia Teresitas de Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
fuerte incendio se desató 
en la colonia Colinas de 

San Lorenzo, en Saltillo, afec-
tando varias viviendas en la 
zona. El siniestro comenzó en 
horas de la tarde, cuando los ve-
cinos reportaron que las llamas 
rápidamente se propagaron, al-
canzando varias casas y causan-
do grandes daños materiales.

El incendio consumió por 
completo varias viviendas, 
dejando a los residentes preo-
cupados y desbordados por la 
situación. Afortunadamente, 
gracias a la pronta intervención 
de los cuerpos de bomberos, 
las autoridades lograron con-
trolar las llamas antes de que se 
extendieran a otras áreas de la 
colonia.

El fuego fue tan intenso que 

varios vecinos tuvieron que ser 
evacuados de sus casas, aun-
que no se reportaron víctimas 
mortales ni personas heridas. 
Sin embargo, algunas personas 
sufrieron pérdidas materiales 
significativas. Los bomberos 
trabajaron durante varias horas 
para sofocar el fuego y evitar 
que se reavivara, mientras que 
la policía municipal cerró las 
calles cercanas para facilitar 
el trabajo de los servicios de 
emergencia.

Las causas del incendio aún 
se están investigando, aunque 
se ha sugerido que podría ha-
ber sido originado por un cor-
to circuito o un mal manejo de 
materiales inflamables. Las au-
toridades locales pidieron a la 
comunidad estar alerta y revi-
sar sus instalaciones eléctricas 
para prevenir accidentes simi-
lares en el futuro.

Este incendio ha puesto en 
evidencia la vulnerabilidad de 
muchas viviendas en la zona, 
ya que algunas de ellas no 
cuentan con las condiciones 
necesarias para hacer frente a 
situaciones de este tipo. Las 
autoridades municipales han 
señalado la importancia de re-
forzar las medidas de seguridad 

en las viviendas, especialmente 
en áreas con una alta densidad 
poblacional.

En respuesta al siniestro, 
varias organizaciones locales 
y de voluntarios se han movi-
lizado para ayudar a los afec-
tados, ofreciendo apoyo en 
forma de alojamiento temporal, 
alimentos y ropa. Además, las 

autoridades municipales han 
comenzado a evaluar los da-
ños para determinar qué tipo de 
asistencia pueden brindar a las 
familias que perdieron todo en 
el incendio.

Este trágico incidente ha ge-
nerado una reflexión sobre la 
importancia de estar preparados 
ante situaciones de emergencia, 

tanto a nivel comunitario como 
personal. Las recomendaciones 
incluyen contar con detectores 
de humo, extinguidores en lu-
gares estratégicos de la casa y 
planes de evacuación que to-
dos los miembros de la familia 
conozcan. También se hace un 
llamado a las autoridades para 
que implementen medidas pre-
ventivas que ayuden a reducir 
el riesgo de incendios en las 
zonas residenciales.

A pesar de las pérdidas ma-
teriales y el impacto emocional 
para las familias afectadas, la 
comunidad de Saltillo se ha 
unido para brindar apoyo y so-
lidaridad en estos momentos 
difíciles. Las autoridades con-
tinúan investigando el origen 
del incendio, pero la lección 
más importante sigue siendo la 
necesidad de estar preparados 
para cualquier eventualidad.
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Mano dura contra los incendios forestales en la sierraMano dura contra los incendios forestales en la sierra

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, informó que el pre-
supuesto destinado a la preven-
ción y combate de incendios 
ha experimentado un aumento 
significativo de hasta un 125% 
durante los primeros meses de 
la actual gestión administrati-
va. Esta medida busca reforzar 
las capacidades del municipio 
para enfrentar de manera más 
eficaz los incendios forestales 
y urbanos que han afectado a 
diversas regiones del estado.

Díaz González destacó que 
este incremento en los recursos 
es una respuesta ante la cre-
ciente amenaza de incendios 
en áreas tanto urbanas como 
rurales. Aseguró que este es-
fuerzo no solo involucra un au-
mento en el presupuesto, sino 
también una serie de acciones 
coordinadas con las dependen-
cias encargadas de la protec-
ción civil, bomberos y otras 
instancias gubernamentales.

El edil saltillense precisó 
que, además del aumento pre-
supuestal, el municipio está 
trabajando en conjunto con las 
autoridades correspondientes 
para endurecer las sanciones 
contra quienes sean respon-
sables de provocar incendios. 
La propuesta busca aplicar 
castigos más severos para di-
suadir las conductas irrespon-
sables que ponen en riesgo la 
seguridad y el bienestar de los 
habitantes de Saltillo y sus al-
rededores.

“Estamos comprometidos 
con la protección de nuestra 
ciudad y de todas las zonas 
vulnerables de nuestro estado. 
Además del aumento en los re-
cursos, es fundamental que se 

refuercen las medidas legales 
para que quienes provoquen 
estos desastres enfrenten las 
consecuencias de sus actos”, 
expresó el alcalde.

En este sentido, Díaz Gon-
zález subrayó la importancia 
de las acciones preventivas 
para evitar que los incendios 
se conviertan en una amenaza 
mayor. En conjunto con las au-
toridades locales y estatales, se 
está promoviendo una mayor 
educación en la comunidad 
para evitar incendios provoca-
dos por negligencia.

El alcalde también men-
cionó el apoyo que Saltillo 
ha brindado al municipio de 
General Cepeda, que ha sido 
severamente afectado por in-
cendios en los últimos días. 
Como parte de los esfuerzos de 
solidaridad entre municipios, 
Saltillo ha prestado camiones 
especializados para el combate 
de incendios, con el fin de for-
talecer las capacidades de Ge-
neral Cepeda en la lucha contra 
el fuego.

Saltillo refuerza estrategias para combatir incendios

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- El 
alcalde de Ramos Arizpe, Tomás 
Gutiérrez, informó este miérco-
les que el pasado martes se regis-
traron 11 incendios en diferentes 
predios abandonados dentro del 
municipio. El número de inci-
dentes ha generado preocupación 
entre las autoridades locales, 
quienes han puesto en marcha 
diversas medidas para combatir 
este fenómeno que afecta tanto 
la seguridad como la calidad de 
vida de los habitantes.

El alcalde destacó que, gracias 
a la rápida intervención de los 
cuerpos de emergencia, se logró 
controlar los incendios antes de 
que se expandieran y causaran 
mayores daños. Además, infor-
mó que, como resultado de las 
investigaciones realizadas, se lo-
gró la detención de un presunto 
responsable de estos siniestros. 
La detención fue posible gracias 
a la colaboración entre las fuer-
zas de seguridad municipales 

y estatales, lo que demuestra la 
efectividad del trabajo coordina-
do.

Tomás Gutiérrez también 
subrayó que las autoridades 
seguirán con las indagatorias 
correspondientes para esclare-
cer el origen de los incendios y 
determinar si existe algún patrón 
o intención deliberada detrás 
de estos actos. Aseguró que las 
investigaciones continuarán de 
manera rigurosa, con el fin de 
evitar que este tipo de incidentes 
se repitan en el futuro.

En su mensaje, el presidente 
municipal hizo un llamado a la 
ciudadanía a mantenerse vigilan-
te y colaborar con las autoridades 
en la identificación de posibles 

sospechosos o situaciones que 
puedan poner en riesgo la seguri-
dad de la comunidad. “Es funda-
mental que la ciudadanía juegue 
un papel activo en la prevención 
de estos actos”, indicó Gutiérrez.

Asimismo, mencionó que se 
reforzarán las estrategias de pre-
vención y seguridad en la zona, 
incluyendo un mayor monitoreo 
de los predios abandonados y un 
trabajo más cercano con los di-
ferentes niveles de gobierno. La 
coordinación con la Guardia Na-
cional, así como con las autori-
dades estatales y municipales, es 
clave para enfrentar este tipo de 
emergencias de manera eficiente.

El alcalde de Ramos Arizpe 
aseguró que la seguridad de los 
ciudadanos sigue siendo una de 
las prioridades de su administra-
ción. En este sentido, agregó que 
se continuará implementando 
acciones que contribuyan a me-
jorar la prevención de incendios, 
así como a fortalecer la capaci-
dad de respuesta ante cualquier 
situación de riesgo.

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- La al-
caldesa de Arteaga, Ana Karen 
Sánchez, destacó en su más 
reciente declaración la impor-
tancia de reforzar las acciones 
preventivas ante la temporada 
de incendios forestales que se 
aproxima. La funcionaria afir-
mó que su administración se 
encuentra en plena coordina-
ción con las corporaciones es-
pecializadas en la prevención 
y combate de incendios, para 
garantizar la seguridad de los 
habitantes y la conservación de 
los recursos naturales del muni-
cipio.

Sánchez hizo énfasis en que 
la prevención es un aspecto fun-
damental, por lo que se están 
implementando diversas estra-
tegias para reducir el riesgo de 
incendios. Además, recalcó que 
este esfuerzo no solo involucra 
a las autoridades municipales, 
sino también a las estatales y 
federales, que juegan un papel 
clave en la implementación de 
estas medidas preventivas.

La alcaldesa mencionó que, 
en coordinación con el go-
bierno estatal encabezado por 
Manolo Jiménez Salinas, se ha 
trabajado en la creación de un 
plan integral de prevención que 
incluye la capacitación cons-
tante de brigadas, así como el 
equipamiento necesario para 
hacer frente a cualquier con-
tingencia. “Con estos esfuerzos 
conjuntos, buscamos continuar 
con la buena racha en la que 
hemos logrado mantener bajo 

control los incendios en años 
anteriores”, declaró.

Además, destacó la impor-
tancia de la participación ciuda-
dana en las labores de preven-
ción, recordando que es crucial 
que la población esté informada 
sobre las medidas de seguridad 
y las mejores prácticas para evi-
tar incendios. En este sentido, 
se prevé la realización de cam-
pañas de concientización en las 
comunidades locales para sen-
sibilizar a los habitantes sobre 
el cuidado del medio ambiente 
y las acciones preventivas que 
deben llevarse a cabo en la tem-
porada de calor.

El trabajo coordinado entre 
las autoridades locales y es-
tatales también incluye la im-
plementación de medidas para 
agilizar la respuesta en caso 
de que un incendio se llegue a 
presentar. Sánchez aseguró que 
se ha avanzado en la instalación 
de más puntos de acceso para 
vehículos de emergencia y en la 
mejora de las rutas de evacua-
ción, con el fin de garantizar la 
seguridad de los habitantes en 
situaciones de emergencia.

Ramos Arizpe registra 11 incendios en 
predios abandonados en un solo día

Ana Karen Sánchez refuerza las 
acciones para la prevención de 

incendios en Arteaga

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas ha anun-

ciado que se implementará una 
política de “mano dura” contra 
quienes ocasionen incendios 
forestales en la Sierra. La me-
dida tiene como objetivo frenar 
los incendios que han afecta-
do gravemente la flora y fau-
na de la región en los últimos 
años. Durante una reunión con 
el Consejo Ciudadano para el 
Combate de Incendios Fores-
tales, Jiménez Salinas hizo un 
llamado a la coordinación entre 
las autoridades locales y estata-
les para asegurar que se cumpla 
con la legislación vigente.

El mandatario destacó la 
importancia de trabajar de la 

mano con la Fiscalía General 
del Estado y el Poder Judicial 
para que se apliquen sancio-
nes severas a quienes sean res-
ponsables de estos incendios. 
“El Código Penal y la Ley de 
Equilibrio Ecológico ya con-
templan penas, y es necesario 
que se apliquen tanto multas 
como prisión para aquellos 
que pongan en peligro nuestro 
patrimonio natural”, afirmó el 
gobernador.

La propuesta de endurecer 
las sanciones surgió a partir 
de una solicitud de la Asocia-
ción Amigos de la Sierra, que 
en reiteradas ocasiones ha pe-
dido un castigo más riguroso 
para quienes prenden fuego en 
zonas forestales. Según repre-
sentantes de la organización, 
los incendios no solo afectan el 

medio ambiente, sino también 
a las comunidades cercanas 
que dependen de estos recursos 
naturales para su sustento.

“Estamos listos y vamos con 
todo para la prevención y com-
bate de incendios forestales”, 

expresó el gobernador, quien 
destacó que la prevención será 
una de las prioridades del go-
bierno en los próximos meses. 
Además de las sanciones, se im-
plementarán campañas de con-
cientización y se reforzarán las 

brigadas contra incendios para 
garantizar una respuesta rápida 
ante cualquier emergencia.

El gobernador también infor-
mó que se establecerán medi-
das más estrictas en las zonas 
boscosas para evitar que se 
continúen generando focos de 
incendio. “Las fogatas en las 
áreas de alto riesgo serán casti-
gadas con multas y cárcel, por-
que no podemos permitir que 
la irresponsabilidad de unos 
pocos ponga en peligro el fu-
turo de nuestra sierra”, añadió 
Jiménez Salinas.

Dentro de las acciones que 
acompañan esta política, el go-
bernador anunció un programa 
de limpieza en las zonas serra-
nas. En este sentido, instruyó 
al subsecretario de Programas 
de Fortalecimiento Municipal, 

Alejandro Hasaf, para que se 
coordine con los alcaldes de 
Saltillo, Ramos Arizpe y Ar-
teaga en la realización de ta-
reas de limpieza. El objetivo 
es eliminar los residuos y ma-
terial combustible que podrían 
alimentar futuros incendios en 
las áreas limítrofes y accesos a 
la sierra.

Finalmente, Jiménez Salinas 
hizo un llamado a la ciudadanía 
para que se involucre en las ta-
reas de conservación y protec-
ción del medio ambiente. “Es 
un trabajo de todos. La sierra 
es un patrimonio que debemos 
cuidar, y solo con la colabora-
ción de la sociedad y las auto-
ridades lograremos mantenerla 
segura para las generaciones 
futuras”, concluyó el goberna-
dor.


